



MIERCOLES La Natividad de Nuestra Señora, Patrona de la Uruca, San Adrián, Martir y Santa Adela

MAREAS

Mareas de 3,29-15-46 SALIDA DEL SOL Sale el sol a las 5-20 y pone a las 17-45

AÑO I

SAN JOSÉ, C. R. MIERCOLES 8 SETIEMBRE 1926

Núмеко

Fracasó un plan para hacer abdicar al Rey Alfonso Hay noticias contradictorias acerca de la situación en España

Ante los últimos cables

El Cuerpo de Artillería se ha sublevado contra Primo de Ri-vera, el mandón español. A esa sublevación contesta

el Gobierno con los medios usuales: estado de sitio, perse-cusiones, mano de hierro...

cusiones, mano de hierro...

Nos resistimos, sin embargo,
a creer lo que dicen los cables:
tódos los enemigos del Go-bierno han sido declarados re-

Es decir, que se ha coloca do fuera de ley a todos los que desaprueban el régimen despóactualmente enseñoreado

de España.

Los gobiernos de fuerza han de ser derrocados por la fuerza.

de ser derrocados por la fuerza.

Los pronunciamientos irán en escala ascendente, hasta conseguir el objeto apetecido.

Ayer dos jefes militares de prestigio levantaron la bandera rebelde; hoy es el Benemérito Cuerpo de Artillería el que se subleva...

Fracasó aquel movimiento, como es posible que éste fracase. Pero el venidero será más fuerte y así sucesivamente hasta que se llegue a un cambio de régimen:

¿Por uno mejor? Por uno pror?... Quién sabe!

Los pronunciamientos militares triunfadores han sido siempre funestos para los paí-

siempre funestos para los paí-

Cuando el ejército, que debe Cuando el ejército, que debe siempre mantenerse en su característica condición de «no deliberar», se acostumbra a poner y quitar gobiernos de salvaguardia de las instituciones, conviértese en peligro para ellas y en muerte segura de las libertades.

El caso de España es típico Haría largos y telices años.

co. Hacía largos y felices años que en la historia de España se había interrumpido la serie de pronunciamientos militares, que en otras épocas constituían el medio único de cambiar gobernantes.

bernantes.

Parece iniciarse una nueva serie, encabezada por el cuar' telazo de don Alfonso XIII.

l'erdónesenos que al hablar del actual estado de cosas, di' gamos sin ambages que ni Primo de Rivera, fii ningún otro izilitar español, hubiera tenido fuerza bastante para el golpe de estado, sin contar de previo con la aquiescencia, con

goipe de estado, sin contar de previo con la aquiescencia, con la autorización del Monarca. La Historia dirá lo que ha-ya de eso, cuando un régimen menos duro permita las inves-

tigaciones.

Pero obedezca a lo que obedeciera el golpe militar causante

deciera el golpe militar causante del actual régimen de Gobierno, es lo cierto que de el han de seguir otros parecidos cuartelazos, prosiguiendo la serie de pronunciamientos interminables y aniquiladores.

Dios quiera que nuestros pronósticos se cumplan, y que España, páis digno de mejor suerte, vuelva a su habitual vida de orden sin que medien sangrientas transiciones de esas qua dejan hondos remocres. ua dejan hondos rencon heridas que po cicatrizan.

Ha sido dominada la rebelión en España

México 7.—Se recibió cable de Madrid en que dicen que la situación va mejorando y que el Gobierno controla completamente la revuelta, a excepción de los oficiales de artillería de Segovia y Valladolid Todo el resto del ejército se mantiene leal al Rey y al Gobierno. Don Alfonso salió nuevamente de Madrid para San Sebastián.

El movimiento revolucionario descubierto en Golima

México 7.-La Jefatura de Estado Mayor Presidencial ha México 7.—La Jefatura de Estado Mayor Presidencial ha recibido informes detallados acerca del movimiento sedicioso que iba a estallar en Colima y que tenía ramificaciones en Sari Luis Potosí y otros lugares. El jefe del movimiento, que parece totalmente develado, era Amadeo Vidales, que hace tiempo atacó Guerrero, siendo rechazado por las tropas federales. Las proclamas revolucionarias dicen Viva México Libre. Los principales complicados en el complot han sido reducidos a prisión y varios de ellos fueron fusilados sumariamente.

Según los teosofistas, está apareciendo un nuevo tipo de humanidad en la tierra

Saint Paul, 7.—Un nuevo tipo de humanidad, que concibe la verdad por medio de la intdición más que por la inteligencia, está apareciendo en la superficie de la tierra según Mrs. Annie Bessant, Jefe del Teosofismo y guardián de Krishnamurti, el nuevo vehículo del Maestro en el Mundo Mrs. Bessant dice que ese nuevo tipo de humanidad será conocido con el nombre de la Sexta Sub-raza y será instruida y dirigida por Krishnámurti.

Fueron ejecutados ocho de los revolucianarios de Colima

México: 7 - Despachos llegados a esta ciudad dicen que las autoridades militares han ejecutado a ocho de las cuarenta personas arrestadas como cómplices en el complot 'ontra el gobierno descubierto en el Estado de Colima. El informe agrega que en poder de los revolucionarios arrestados se encontraron varios documentos relacionados con el complot

El Gobierno español dice que el conflicto esta solucionado

(Copyright by United Press)

Madrid,7.—Una comunicación oficial expedida ayer por el Gobierno, dice que los artilleros sublevados han resuelto some-terse al Gobierno y que así ha quedado solucionado el conflicto.

(Copyright by United Press)

Nueva York, 7.—Resultados de los juegos de base-ball efectuados durante el día de ayer.—Liga Americana: Filadelfia 5, Nueva York 2, (primer juego).—Filadelfia 1, Nueva York 2, (segundo juego).—Washington 2, Boston 1.—Cleveland 7, San Luis 6, (primer juego).—Cleveland 1, San Luis 3, (segundo juego).—Chicago 5, Detroit 4, (primer juego).—Chicago 7, Detroit 5, (segundo juego).—El segundo juego de Boston y Washington fué suspendido por lluvia. juego de Boston y Washington fué suspendido por Iluvia.—
Liga Nacional: Nueva York y Boston, los dos juegos suspendidos por Iluvia.—Brooklyn 2, Filadelfia 8, (primer juego).—Brooklyn 8, Filadelfia 6, (segúndo juego).—Cincinatti 7, Caicago 4, (primer juego).—Cincintti o, Chicago 2, (segundo jueco).—Pittsburo 4. Cincintti 6, Chicago 2, (gundo juego).—Pittsburg San Luis 2, (primer juego). Pittsburg 1, San Luis 8. (gundo juego).

Más víctimas del incendio en un cine matógrafo

(Copyright by United Press)

Dublín, 7.—Los datos de última hora fijan en cuarenta y cinco los muertos en el in-cendio de un cinematógrafo en Drumcollogher. No se encuen-tran otras diez personas desa-parecidas.

Resultados de los juegos de base bail | Los daños de una tempestad en Nue-va York

Nueva York, 7.—El distrito metropolitano estuvo hoy ocu pado reparando los daños cau sados por la más fuerte tem pestad de la estación.

resultado.

La situación política de

Se esperan noticias de carácter internacional

poner fin a la revolución.

Despedida al General Volio

el señor Jaime Cardos.

Desperfectos del vapor Concón

República de Nicaragua

que se pusieron mensajes solicitando informes, sin

tecimiento de carácter internacional que venga a

Ayer fue un dia pobre en noticias; sabemos

Alguien nos decia que es tan aflictiva la situación de Nicaragua, que es de esperarse algún acon-

El General Volio saldrá el sábado; sus amigos

Tenemos noticias de que los desperfectos que sufrió el vapor Concón, que otros llaman Cholute-ca, Concon o Tropical, obligó al General Irías a buscar un puerto donde guarnecerse, porque la ma-

quinaria no funcionaba. Asi lo comunican de El Salvador.

ofrecieron una comida anoche en la Pensión Como tesorero firmó los recibos de las cuotas

La embajada española en Washington dice que la sublevación ha terminado

Washington, 7.—El Gobierno Español, por medio de su Embajada en esta ciudad, expidió ayer una declaración diciendo que los artilleros sublevados en Madrid, Barcelona y casi todo el resto de España, se han sometido al Gobierno. Este cambio de actitud, dice la declaración, fué motivada por la propia opinión pública que apoya al Gobierno y el cual no tuvo siquiera necesidad de vusar las fuerzas leales para restablecer el orden. El Rey Alfonso, sigue diciendo, regresará dentro de poco a su residencia de verano en San Sebastián, desde donde tuvo que venirse precipitadamente cuando se expidió el decreto establevenirse precipitadamente cuando se expidió el decreto estable-ciendo el estado de sitio.

Nitchitch fue electo Presidente de la Liga casi por unanimidad

Ginebra. 7 — Montchilo Nitchitch, Ministro de Relaciones Exteriores de Vugoeslavia, fue electo Presidente de la Asam-blea de la Liga de Naciones, recibiendo cuarenta y dos votos de los cuarenta y ocho votos presentes.

Fracasó un complot para hacer abdicar al Rev de

Londres, 7—Según un corresponsal del Daily Mail en Hendaya, Francia. con la supresión de la revuelta militar en España, se frustró un complot para apoderarse del Pey Alfonso obligarlo a abdiciar-

Es temporal la supresión del moyimiento sedicioso en España

(Copyright by United Press)

Hendaya, 7.—Aun cuando un comunicado expedido por el Gobierno español dice que la revolución ha sido sofocada, y destituidos todos los oficiales complicados en ella informes de fuente autorizada aseguran que la supresión de la insubordinación es sólo temporal. Los oficiales de los regimientos de artillería sublevados dicen que están resueltos a continuar la sublevación hasta triunfar.

Madrid, 7.—La situación es grave en España. Hay efer' vecencia por todas partes por que no se cree que se pueda so focar la insubordinación de los

Hay efervecencia en España por el El desembarco de marinos británi asunto de la revolución cos en China cos en China

(Copyright by United Press)

Hong Kong, 7 — Según despachos recibidos aquí ayer, marinos británicos han desembarcado en Cantón y Swatow. Varios piquetes cantonenses fueron arrestados y un piquete de lanchas capturado en Swatow. Los barcos británicos han recibido órdenes para dispersar todos los piquetes que encuentren en las vías marítimas y fluviales y evitar cualquier interferencia de ellos con la navegación extranjera. Esta orden implica un nuevo sistema de combatir el boicoteo chino contra los extranjeros Todos los piquetes serán considerados y tratados como piratas. tados como piratas

Acerca de las próximas elecciones Mu-nicipales de México

(Copyright by United Press)

México, 7.—El Gobernador del Distrito General Serrano, hablando acerca de las próximas elecciones municipales, dice que éstas serán legales y se acabará de una vez con la dice que éstas serán legales y se acabará de una vez con la inmoralidad que hasta ahora se ha venido cometiendo con esas elecciones. El Gebierno procurará que haya verdadoras elecciones y que no se repitan los chenchullos electorales, por los cuales llegan al ayuntamiento personas desconocidas y sin méritos.

Ginebra, 7 — Tanto la Asamblea de la Liga de Naciones como el Comité Especial de la Corte Mundial se han de la Corte Mundial se han de dicado a sus trabajos, la Asamblea para preparar la aceptación formal de (Alemania en la Liga de Naciones y la adididación de un sitio perma: nente en el Consejo de la Liga, y el Comité Especial para preparar el camino para la seconda de la Corte de la preparar el camino para la adherencia de los Estados Unidos al Tribunal Internacio nal de la Haya.

La Asamblea de la Liga suspende temporalmente sus labores

Ginebra, 7.—La Asamblea de la Liga de Naciones sus-pendió temporalmente sus la-bores, para reanudarlas mañana después de un detenido estudio del problema sobre el ingreso de Alemania y la adjudicación de sitios en el Consejo.

El Principe de Asturias se salvò de un accidente automovilistico

San Sebastián, 7.—El au omóvil en que viajaba el tomóvil en que viajaba el Príncipe de Asturias, chocó contra un camión de carga en la carretera de San Sebastián a Bilbao esta tarde. El coche se hizo pedazos, pero el Prín cipe salió ileso.

Acerca de la desnaturalización de alcohol en los Estados Unidos

(Copyright by United Press)

Filadelfia, 7.—El Dr. Harrison E. Howe, de Washington, que asiste al jubileo de oro de la Sociedad Americana oro de la Sociedad Americana de Química manifestó que los químicos del gobierno no pueden buscar desnaturalizentes del alcohol que satisfagan a los contrabandistas. En contestación a una protesta contra el uso del metanol para desnaturalizar el alcohol, el Dr. Howe manifestó que una vez que el Gobierno haya puesto en los envases que contengan la mezcla, la etiqueta que advierte que es veneno, sus responsabilidades quedan descartadas.

En los Estados Unidos no deben rebajarse los salarios ni aumentarse las horas de trabajo

(Copyright by United Press)

Filadelfia, 7.—En un discur-so pronunciado en la Exposi-ción Sesquicentenaria ayer, ción Sesquicentenaria ayer,
William Green, Presidente de
la Federación Americana del
Trabajo declaró que los Estados Unidos debe seguir siendo
un país de altos salarios, sin
tolerar que se aumente el
término de ocho horas diarias
de trabajo. El "standara" de término de ocho horas diarias de trabajo. El "standard" de vida que los trabajadores se han creado después de varios años de servicios, sacríficios y esfuerzos, no permite que sean reducidos los salarios. Agregó que la supremacía industrial de los Estados Unidos depende de la habilidad productora de los que devengan sacrora de los desentradores de los desentradores de los del los desentradores de la labellidad productiva de los desentradores de los del los pende de la naolitata produc-tora de los que devengan sa-larios, mucho más que de los sueldos bajos o del bajo costo

pasa a la pag.



Página Femenina de los Miércoles 🍪

La Profesión de Sor María Caridad de Sión

(Angela Coronado Castro)

Carta a Sor María. - Caridad de Sión

San José, 6 de agosto de 1926.

Sor Marie Caridad.

Couvent de Notre Dame de Sion

Paris

Hermanita:

Mientras en el fondo de esta mi barca, duerme mi buena esposa y mis tiernos hijos, los dulces comentarios de tu próxima consagración al Maestro Divino, se posan en mi alma, y el corazón estalla en ansias que agitando los espacios van hacia essa amada ventana del Coavento de Notre Dame de Sion, a cuyo pie vive inclinado el recuerdo sin que nadie pueda arrancarle de ahí, porque quiere seguir oyendo tus pasos, adivinando tus gestos, tus pensamientos, tus estados de ánimo, en una palabra, morir guardándote e implorando al Altísimo por tu mayor ventura.

Mayor ventura.

Ratre el grupe de afectos que por ti velan en tal actitud, realta como grabada en esos misticos nuros, la dulce silueta de tu madre, esa religiosa del mundo, vaso de calladas angustias, cumbre en donde se anidan y re matizan suavemente de amor las deceptiones y congojas que suiren los hijos, el secreto de cada cual, su distinta índole, su diversa suerte, en donde hasta los zigaags de crueles desengaños, que iluminan la vida en toda su escueta realidad, se adormecen y truecan en sonrientes menagies de miseriordia; seno que después de dar la vida, a los cuerpos sigue alimentando a las almas, iCon razón creyó Dios saivar al mundo legándole una madre En esta hora de silencio, que tan grato contraste forma con las turbulencias del día, el pasado coloca otra vez ante mis retinas, blandamente, un aire al parecer de indiferencia ante la vida; una gran facilidad para dessaires de todos los atractivos que cantitun el alma femenina en los albores de la juventud; una obseditencia ciega en el bogar; una conformidad commovedora unte toda contrariedad; una proverbial sencillez en el traje; unos tacones anchos de chiguilla; un afía de no lla-diar que manda de la commo de la charla familiar, como si no hubiera noticia aiguna interesante unos labios que se plegaban ante toda murmuración, y un detó indice que en elas ocasiones los recorriar constantemente de urextremo a otro, a modo de diligente centuela; unos ojor que se lluminaban interesantemente y unas mejilas que se enrojecían ante toda injusticia, y aiguna palabra suave pero firme de reprobación en cales casos; cuna mirada afectuosa o una expresión de consuelo y de estímulo ante todo ajeno sutriuento; aquel la grau facilidad para renunciar al propio parecer, atribayendolo a error o ignorancia; aquel su sendidad para prancia el propio parecer, atribayendolo a error o ignorancia; aquel su agual de manda de la manda que se deshacía ante los tropicos de todos de monitores de valor que ten su cara de cualquir diversión que se había empeñado el cariño materno en o

Hoy se profesará Sor María Caridad

Hoy, en el Convenlo de Nuestra Señora de Sion, en Paris, ceñirá los hábitos de religiosa de esa: Orden la se-ñorita Angela Coronado Castro llamada, en el servicio de Dios, Sor María Caridad. Bello nombre el de la nueva Hermana de Sion: Mc-

ria, que quiere decir priveza, y Caridad, que significa amor al prójimo. Hermoso símbolo también del alma de la nucra religiosa, que es pura como las azucenas de los allares y buena y piadosa como un regazo de madre.

******** OH DULCE ESPOSO

Para mi querida sobrinita Angela Coronado (Sor Caridad) en el día de su profesión solemne—en París— en el Colegio de N. D. de Sión (8 Set. 1926). (Para música del Profesor don Roberto Campabadai).

Oh dulce Esposo On dulce Esposo
Del alma mía,
Alfin el día
Feliz llegó,
En que me diste
La llave de oro
De mi tecesa

De mi tesoro, Tu corazón.!..

Dueño adorado En tu costado Siempre vivir Porque allí puse Porque am puso. De tiema esposa,

Pónle tu sello. Divino amante, A mi constante Corazón fiel; Pues los trocamos, Y el tuyo es mío... Y sólo ansío— Vivir con él...

Las bellas rosas De tus dolores Serán las flores Que amaré más...; Y allá en el cielo De esas espinas Rosas divinas Han de brotar...

MARIANO CORONADO

San José, Setiembre 8 de 1926.

Esta Hermosa composición, para la que el Maestro Campabadal compuso una bella música, será cantada hoy, en las ceremonias de la Profesión de Sor María Caridad en el Convento de Niseria Caridad en el Convento de Nomera de Sion, en Paris, por un coro de Novicias brasileras, compañeras de la joven Monja costarricense. En la misa que en 14 mañana de hoy se efectuará en el Colegio de Sión de esta ciudad, también será cantada por las altumnas, antiguas condiscipulas de la nueva Hermana de Sion.

de agua Tu afectísimo hermano,

JUAN RAFAEL VARGAS

ESPERA...

Novia desesperada que desde aquella estrella me has enviado una pálida, vaga sonrisa rubia, sombra triste de la otra clara sonrisa bella en mi aridez llovida con frescura de liuvia.

Novia que al otro lado de los mares bravíos al horizonte miras con huraño rencor, sollozando, enojada con los fuertes navíor, porque un día te robaron, atrevidos mi amor.

Samaritana novia que me diste a beber, en la cántara enana de tu boca, el place; no solloces creyendo que no vuelvo jamá:.

Procura no olvidarme, espera y nada más, pues agua de tus besos regresaré a tomar para lavar mis labios de estas aguas del mar,

PIO TAMAYO

Mar de Darién, Agosto 1926

El Enigma de la MARIA

A pesar de las relaciones de amistad que me cupo en honra cultivar con don Jorge Isaacs de quien guardo como reliquia un autógrafo, nunca me resolví ni con él ni con sus hijos a una nueva pesquisa en relación con los dos personajes y protagonistas del inmortal idilio, dechado en novelas de su clase.

Nuoca se me ocurrió dudar

velas de su clase.

Nunca se me ocurrió dudar de la entidad del novelista y de Efraím, en quienes había visto en dos personas en apariencia distintas, una sola verdadera. Con la heroina cabían dudas y vacilaciones y no puede jamás dar en bola con esa mujer vaporosa, ideal, encarnada en María.

Veía en las palabras del ilustre amigo algo como una losa

vela en las parabras del nus-tre amigo algo como una losa sepulcral de toda investigación, lápido en la cual se estrechaba la curiosidad pública en sus lecos deveneos: «Eso debe quedar siempre cubierto «con el velo del misterio.» Todavía vibra en mis oídos después de 47 años ese como acento evangé lico con que profirió el autor de «María» su decena de con-

sagrados vocablos. Salí a mi largo exilio en 1886, ignorante de la verdad tan magistralmente ocultada por don Jorge en su novela. Ha blando una vez de estos asun tos con don Emilio Isaza en Quinto, díjome el diplomático colombiano:

¿—De modo, paisano, que no ha encontrado quien le des-

cifre el enigma?

—Todavía me taladra los sesos el tal enigma

sesos el tal enigma

—Pues voy a descifrárselo:
María vive y la conozco; es
una respetable dama bogotana
que se llama Mercedes Hol-

Como en boca del discreto lo público es secreto, omito algunos datos y detalles de la

algunos datos y detalles de la información, transparentes en el mismo texto de la novela. Conque la distinguida matrona bogotana doña Mercedes Holguin fué la heroína de la "María". Esto era lo que se aceptaba como verdad inconcusa, apodíctica. La destruye la carta que va a continuación, fielmente copiada:

«Calí, Abril 20 de 1852. Al señor Ignacio Holguín, Ambato. Mi muy querido y nunca ol-vidado Ignacio:—

Mucho he celebrado saber de tí y de tus cuatro hijos, a quienes desco conocer y abra-

quienes deseo conocer y abrazar, lo mismo que a tu señora,
a quien darás mil recuerdos a
mi nombre y de mi familia.
En el mes que entra se casa
mi hija Julia con Lisimaco
Isaacs, hijo de don Jorge
Isaacs y de la señora Manuela
Ferrer, avecindados en esta
receitacia con una resulta for-Ferrer, avecindados en esta provincia, con una regular for-tuna. Esta hija ha tenido una buena educación, y tiene un talento sobresaliente en térmibuena educación, y tiene un talento sobresaliente en términos de poder hacer la felicidad de cualquier hombre; tiene muy bonita figura, y de un carácter angelical. Sigue Mercedes, de bastante talento, y de una figura interesante y tiene 15 años: Dolores, de edad de ocho años; muy graciosa, benita, y manifiesta tener mucha inteligencia. Vamos a los hom bres: Carlos, que está hoy de abogado, de 20 años, y se ha lucido redactando El Vilotécnico³, y en sus exámenes para sus gradossalió con aprobación general, a pesar de ser examinado por hombres contrarios a sus opinione; hoy lo tengo en el puerto de la Buenaventura, vendiendo algunas pocas cosas que traje de Lima, mientas llevo al mismo puerto al la buena contrarios a levo a mismo puerto de la buena contrarios a persona de la pocar en la puerto de la mismo puerto de la buena con la puerto de la puerto cosas que traje de Lima, inten-tras llevo al mismo puerto algunos tabacos para que los lleve al Perú a ver si hago alguna cosa con qué sostener tan dilatada familia Siguen, pues, Vicente, de un juicio prematuro, de edad de 16

años; Eduardo, de mucha viaños; Eduardo, de mucha viveza y travieso; y ambos estudian filosofía y gramática en un coleção que hay en esta ciudad, porque no he podido mandar al primero a Bogotá en donde habría aprovechado mejor que Carlos. Siguen Enrique, Ernesto y Jorge, de menor edad; no sé que serán porque apenas el primero está en la escuela.

Creo que te dije de Lima la muerte de nuestra madre, que tuvo lugar el 8 de octubre del año pasado. Teresa, Manuel y Ramón permanecen en Las Guabas. Joaquina en las Juntas de Dagua con su hijo José

La Peps, y cada uno de mis hijos me encargan te diga mil cosss, que han celebrado muchísimo el deseo que mani-fiestas saber de cada uno de

A Dios mi querido Nacho, hasta que vuelva a escribirte tu amantísimo hermano,

VICENTE HOLGUIN

Seguramente se llamó lorge el padre de novelista Viuda doña Julia a los po-

cos días de casada con don Lisímaco Isaacs, tiempo des-pués contrajo segundas nupcias

con don Fracisco Rebolledo.
Julia y María: una misma mujer encantadora, concida por
el mundo entero por motivo de
haber sido traducida la novela
a muchisimos idiomas.

La hacienda de Las Guabas,
escenario del idilio, fué de propiedad de la familia HolguínEl bello sexo colombiano se
propuso comprar la ruinosa casa para transformaría en santuario del amor patrio. Próxima está la erección de un monumento al egregio novelista,
allá en la sultana del Jardin
de la América, en la opulenta
Cali, la parca ciudad colombiana en número de habitantes
y en importancia comercial, y
la primera en vértigo de locomoción por ferrocarriles, carreteras y vapores fluviales.

Carlos fué presidente de la
República, el doctor Carlos
Holguín. Conocí a don Vicent
te en «El Baranco», balneario
de las cercanías de Lima y villa muy pintoresca, entre Miraflores y Chorrillos. En su casa- ignoro si propia o alquila
da—vivía en 1896 mi amigo
el poeta bogotano Joaquín Suárez Lacroix. mi compañero de
armas en la guerra de 1885,
quien me invitó a un almuerzo y me relacionó con el segundo de los Holguínes, entre
los varones. Murió en Colombia. En alguno de sus viajes
fue a Ambato y conoció a sus
primos César, Adelina, Ignacio,
Aerenice. Mercedes y Hortensia. el último de la lista es el
General Jorge Holguín, uno de
los hobases súblicos más. los hombres públicos más ecuánimes y simpáticos en Colombia, quien lo ha sido todo en la jerarquía administrativa, inclusive Presidente de la República como Designado, así con mayúscula por lo mayúsculo de personaie.

culo de personaje.

Diré algo de los parientes ambateños, hijos de Nacho o de don Ignacio Holguín, quien de don Ignacio Holguín, quien fué en Ambato corregidor, gobennador y secretario de la convención allí reunida en 1835 la misma que eligió al presidente del Ecuador a don Vicente Rocafuerte. Doña Adelaida fué casada con el doctor Nicolás Martínez, también hijo de colombiano, del caleño Tomás Martínez, sobrino del obispo Cuero y Caicedo muerto en Lima, desterrado de Quipo por los realistas durante la to por los reslistas durante la guerra magna. El matrimonio Martínez Holguín dió buenos Artinez Holgan do Outalos frutos: Anacarsis, Augusto, Luos Antonio y Nico ás han figurado en la política y en Pasa a la página 3

Navigazione Libera Triestina S.A.

La gran Moto-nave de 10.900 toneladas

tocará Puntarenas rumbo Europa el dia 17 de setiembre

Primera clase.... 200 dólares Segunda segunda. 150 dólares

Los interesados se servirán reservar con tiempo el pasaje, por quedar muy pocos dis-

Viaie directo en 20 días.

R. N. DELCORE & Co

ALBERTO FAIT & Co.

Reproducción solicitada

Persiguen en Costa Rica y El Salvador los Billetes de Nicaragua

En fuente que nos merece entero crédito, obtuvimos ayer el informe de que las autorides de Costa Rica. pertiguen actualmente, tratanto de impedir su expendio, los billetes de lotería de Nicaragua, cur ya gerencia mantiene una agencia para la venta de los mismos en aquella República.

Sabemos que ivual cosa ha

en aquella República.

Sabemos que igual cosa ha
venido ocurriendo en El Salvador, en donde el celo de la
autoridad ha sido tan estricto,
que la gerencia de Nicaragua
se ha visto compelida a sus:
pender totalmente el envió de

billetes.

No sin que nos causara
verdadera extrañeza ha llegado lo anterior a nuestro conocimiento, porque si bien es cierto, según se nos informa, que
en las citadas repúblicas existen leyes que prohiben el expendio de billetes de loterías
extranjeras, ello no implica que
tal disposición pueda surtir
sus efectos con respecto a Nicaragua, ya que los países del
15tmo no deben considerarse
extraños entre sí, pues al tenor de sus correspondientes
constitucioues, no son más que
porciones disgregadas de la anterior a nuestro conoci'

El Enigma...

Viene ae la página dos

la administración pública co la administración pública co' mo diputados senadores y ministres de estado, y en las letras como escritores y autores de obras de aliento. De otra hija del Caleño don Tomás, doña Josefa casada con Pedro Mera, procede como hijo legi' timo el unigenito Juan León Mera. Hubo Carlos y existe Jorge Holguín, hijos de Ignacio el homóaimo del Padre.

Manuel de Jesús Andrade

antigua patria centroamericana. A lo que dejamos expuesto cabe agregar que las autoridades de aquí no ponen obstáculo a la venta de billetes salvadoreños y ticos, no sólo tomando en cuenta que proceden de países tenidos como hermanos del nuestro, sino también considerando que son emitidos por instituciones de emitidos por instituciones de beneficencia pública, como lo son también los de Nicara-gua, en donde la loteria constituye una renta permanente para los hospitales de toda la república»

república*

Por otra parte, es tanto más ecuánime la conducta de las autoridades nicaragüenses, en este asunto, cuanto que nadie pueda impedir que cada ciudadano invierta su diuero como mejor le plazca.

De marca que el procedi-

De manera que el procedi-miento empleado en El Sal-vador y Costa Rica, no tiene ninguna justificación en nuestro concepto: y de desearse fuera que aquellos gobiernos, inspirándose en verdaderos sen-timientos de confraternidad, dictasen órdenes que reparen dictasen órdenes que reparen la injusticia señalada.

De El Comercio de Managua

PROGRAMA

el concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central

1°. Una Fiesta en Buda-Pest Marcha Cortejo, Leal. 2' Francia, Obertura Patrió-

tica, Buot. Dimmileh, Danza Nubia

Turine-4°. La Africana, Fantasía, Meyerbeer

5. Lindas Vienesas, Vals Ziehrer El Director

ROBERTO CANTILLANO



Sobre el desgraciado suceso en el Circo Atayde

En la relación que hace el Diario de Costa Rica de ayer del desgraciado suceso ocurrido antier tarde en el Circo Atayde, dice el cronista, hablando de las responsabilidades, la Ingeniería Municipal no tenía conocimiento del estado del Circo ni de sus graderías.

Se equivocó el estimado colega, por que ayer vimos en la Gobernación de esta provincia una nota firmada por el señor Ingeniero don Raúl Castro Beeche, del Departamento de Ingeniería Municipal, en la que este funcionario dá cuenta al señor Gobernador de que praceste funcionario dá cuenta al señor Gobernador de que prac-

Esta noche en el América, final de Enrique de Lagardere

La primera reprise de la ce-La primera reprise de la ce-lebrada película «Enrique de Lagardére» ha ceusado tanto entusissmo, como la noche del estreno. Hay razón para que obras de este género arrastren siempre numeroso público. Esta noche se exhibirá la se, gunda parte de tan interesante novela, que creemos hatirá el

novele, que creemos batirá el record en materia de reprises, considerando la entusiasta aco-gida que le ha dispensado el público.

ticada una visita de inspección al Circo Atayde, éste ofrece todas las condiciones de segu

todas las condiciones de seguridad necessarie,
Con vista de este informe de
la Iugeniería Municipal fue que
el señor Gobernador etendió el
correspondiente permiso para
dicho espectáculo.

dicho espectáculo.

Ayer mismo el señor Gobernador pasó una nota a la Ingeniería pidiendo se practique, a la mayor brevedad, un nuevo examen de las condiciones de seguridad que ofrezca el Circo, a fin de prevenir a los empresarios de que según el artículo 19 del Reglamento de Teatros y Espectáculos Públicos no se debe permitir mayor número de espectadores que el que la quel que la consenio de consen de espectadores que el que la Ingeniería crea puede contener,

Movimiento diario

Ramón Guaschi Bargues, es-pañol, para Guatemala. Amparo Murray, británica, para Estados Unidos y Canadá. Kenneth Monroe Ernest, bri-tánico, para Inglaterra.

NACIMIENTOS

Rafael Angel Arroyo.
María Virginia, de Alberto
To-uño y Berenice Barrantes.
Daisy Mario del Socorro Bo-

nilla,
Francisco Alberto, de David
Rojas Meza y Rosa Bonilla,
Alix Ana Picado.
Juan Félix, de Juan Serrano
y Mercedes Cubillo,
Oscar, de Juan Ramírez y
Hortensia Bogantes,

DEFUNCIONES

Claudio Araya, 28 años, San

Eulogia Castro, 55 años, Cin-

co Esquinas.
Samuel Holmes, 45 años,
Pacuarito,
Sarah Allen, 69 años, San

José, Daisy Bonilla, 1 año, San

Mala costumbre

Existe en esta ciudad, la mala costumbre de sacudir en la calle los felpudos, así como también barrer para la acera con perjuicio de la salud de los transeuntes.

Liamamos la petención de quien corresponda a fin de que trate de impedirlo.

Resumen de la sesión municipal del lunes

Con asistencia de los seño-res Regidores Güell, Umaña, Chaves y el suplente Sáenz, continuó la sesión iniciada el viernes anterior, el lunes a la hora de costumbre, Se trata-ron los siguientes negocios:

Planilla de jornales

Se aprobó una por \$ 183.00 Cuentas

Se aprobaron cuentas por valor de © 186,00. Se rechazó una por valor de © 54.00, correspondiente a cuatro persianas, para uso de oficinas, por existir el acuerdo N°. XXII de junio pasado, que prohibe hacer compras de útiles desti-nados a dependencias munici-pales, sin previa consulta al Municipio, cuando su valor pase de veinticinco colones

Suplente Cañeria y Cloa-

Se nombró al Ingeniero don Fernando Cabezas Saldivar, miembro suplente de la Comi-sión de Cañería y Cloacas.

Proyecto sobre lotes municipales

Se nombró una Comisión, integrada por los señores Te-sorero, Apoderado, Ingeniero Jefe y el Regidor Sáenz, para estudiar un proyecto del Contador, sobre compra, arriendo, hipoteca cambio y enajenación de propiedades municipales

Catastro Municipal

Se pidió al Apoderado un informe escrito sobre el proyec-

Cemento ALSEN C 17.50 " Titàn Brand 16.50 Hierro rotorcido 15.00 (QUINTAL)

Adela v. de Jiménez e. hijos

La Sultana del Amor Asi se titula un bello cuenta

oriental, llevado a la pantalla recientemente, por conspícuos artistas franceses.

artistas franceses.

El público se da cuenta del valor artístico de esta obra maestra, al saber que la protagonista de esta película es nada menos que F. ance Dehlia, la célebre intérprete de la novela de Paúl Margueritte, titulada la GARZONA, que tanto revuelo levantó en el propio Paris, LA SULTANA DEL AMOR

LA SULTANA DEL AMOR está filmada en colores, lo que da a la obra en cuestión un mayor encanto, que hace resaltar en gran manera el lujo de los abigarrados trajes orientales.

Obtendrá este lindo cuento, un magnifico éxito, en nada inferior a lo mejor que se ha exhibido últimamente en el América.

to de Catastro Municipal que formuló el Gontador y fué ob-jetado por el Ejecutivo. Tam-bién se autorizó una suscri-ción al Boletín del Registro Público de la Propiedad

Junta Itineraria de Za

Se pidió al señor Goberna-Se pidió al señor Gobernador que proceda a juramentar
a los miembros de la Junta
Itineraria del distrito de Zapote, nombrando 1 or Acuerdo
XXVII de 14 de enero interior, señores: Emeterio Madrigal Mora, Antolín Chinchilla
Gutiérrez y Alberto Diaz Berrocal.

Pago reclama

Se aprobó el arreglo hecho por 'l Interventor con el se-ñor Jesús Aguilar Umaña, por valor de \$150, trasando un

Aseguro edificio

Se autorizó al Interventor Se autorizó al Interventor para asegurar el edificio Municipal y la maquinaria, por el justiprecio que señale el perito del Banco Nacional de Seguros.

La Póliza actual es ade cuarenta mil colones.

Se dispuso pagar el aumento sueldo al Guarda Tanques Curridabat, desde el prime-

ro de los corrientes. Se autorizó la instalación de una caja de agua para la Agencia Principal de Policía de Curridabat.

de Curridabat.

—Se dispuso celebrar una sesión cona l Comisión de Vías Públicas y los Ingenieros Municipales, el viernes 17 para tratar del contrato del señor

tratar del contrato del señor Alvarado
—Se dispuso que el control de las cuadrillas ocupadas en la fumigación y limpia de lo-tes, la 'aagan los Inspectores de

Higiene

—Se autorizó la reparación de la cañería de Curridabat siem-pre que el distrito tenga fon-

dos.

—Se denegó la solicitud de Elena Montenegro.

—Se aplazó para el viernes el nombramiento de la Comisión de Fiestas Civicas de fiu de año.

Hueco que ofrece peligro al tráfico

Entre la avenida novena Esy la calle quince norte hay i henorme hueco en el cen-o de la vía que ofrece un

un henorme hueco en el centro de la vía que ofrece un
gran peligro para el tráfico.

La Comisión de Vías Pú
blicas debe ordenar el pronto
arreglo de ese pesperfecto, a
fin de evitar cualquier desgraciado accidente que ahí pueda ocurrir.

A nuestros suscritores de San José hacemos saber, que nuestro exclusivo agente de circulación en esta ciudad es don

Amado Benavides H.

Solamente durante esta semana

POPLINES ETAMINES CRESPONES CRFTONAS

Más barato que en cualquier baratillo. Dése una vuelta por la Industria Francesa y nos a ilagradecerá nvitacion

LABORES DEL CONGRESO

Largo debate sobre la permuta de tierras de Patria por las de la Colonia de El Salvador

Revisión sobre el contrato de la Planta Eléctrica de Esparta

Sin modificaciones fué apro bada el acta de la sesión ante-

Permuta de tierras Pa-tria - El Salvador

La Secretaría leyó un me oriel de varios interesados morial de varios interesados en la negociación y se entró a conocer el dictamen de mayoría favorable al asunto, de la lectura del proyec del informe to original y del informe.-Arias impugna la contratación por considerar que no es pro-pio que el Estado vaya a re-conocer a los contratistas a pérdida o su fracaso, debidos a falta de estudio del asunto a falta de estudio del asunto y a imprevisión, desde luego que no hicieron un estudio científico previo sobre las posi-bilidades de hacer llegar el ca-mino hacia las tierras que se les concedían, tan más si lo les concedían, tan más si lo que sí pretende es que el Estado les cambie parcelas valoradadas a razón de quince colones la hectárea por tierras que han merecido una estimación pericial de veinticinco colones.—El Representante León Herrera firmante del dictamen, Herrera firmante del dictamen, hace un minucioso relato de los antecedentes del asunto, esto es, de los contratos de la región de Patria, a fin de demostrar los tropiezos que tuvieron los concesionarios pará no poder dar término a sus násitos

propósitos.
Se refirió a los estudios científicos llevados a cabo por el
Ingeniero don Luis Fournier,
según los cuales no es posible
hacer penetrar el camino que
se principió a construir hasta
la esción que se trataba de
la esción que se trataba de
serior. se principio a construir hasta la región que se trataba de habilitar, razón por la cual los interesados tuvieron que desistlt de su propósito y sufrir la pérdida de los dineros invertidos en el trecho de camino que se construyó. Hizo etras consideraciones respecto de las consideraciones respecto de tierras de la Colonia del del Salvador y concluyó diciendo que por un acto de justicia para

cente superficie.

que desean cultivar aquella re-gión por medio del uso del viejo camino de Carrillo construído durante la Administra ción del General Guardia, es que ha dado su favorable acogida al proyecto que remitió el Poder Ejecutivo. Se mostró en contra del negociado, el Representante Leiva y adujo como principal argumento, el hecho de que es mala conducnecho de que es mala conduc-la la que se ha seguido en estas contrataciones de tierras porque lo que procede es que el Estado hasta la ruta de co-nunicación hacia la región que se trata de habilitar, con sus propues recursos. propios recursos, y luego ven-da en bonos de pago las tie-rras, tal y como se ha hecho da en bonos de pago las de-ras, tal y como se ha hecho con magnificos resultados en la pujante República del Sur-la Argentina También se opuso al dictamen el Reprela Argentina También se opuso al dictamen el Representante don Jorge Ortiz principiando por recordar a la Cármara que cuando él tuvo que conocer de las contrataciones de Patria informó desfavora plemente por que pragas el de Patria informó desfavora blemente por que preveía el fracaso a que han llegudo los interesados que ahora desean permuta de tierras. Acerca de este tópico consideró que no es posible que el Estado vaya a donar tierras cuvo valor esa donar tierras cuyo valor es-tá tasado en cincuenta colones conforme a los edictos que conforme a los edictos que se están publicando sobre el remate que se propoue hacer el Municipio de Alajuela de unas tierras que posee en la Colonia del Salvador a cambio de las de la región de Patria: de las de la región de Patriaque no le servirán para nada
por lo dilifeil que resulta el
acceso a ellas. El Representante Fonseca defendió el proyecto y el dictámen en cuestióa considerando que las pérdidas han sido en perjuicio de
los contratistas de Patria y no
del Estado por lo que resulta
muy lógico y justo que se les
permuten sus tierras a fin de
que todos esos trabajadores
puedan ir a cultivarlas feraces que se les que todos esos trabajadores puedan ir a cultivar las feraces regiones de Santa Clara y a colmar sus anhelos.

El Representante señoa Ari-as replicó a los conceptos an-teriores diciendo que sin opoas replico a los conceptos anteriores diciendo que sin oponerse a la realización de tan justos anhelos, tenia que afir mar que la pérdida redundó directamente sobre el Estado y nó sobre los contratistas porque el dinero que ellos cubrin y que se invertió en la apertura del camino caa precisamente el valor que debía recibir el Estado como pago de esas mismas tierras. Por indicación del Diputado Fonseca se dispuso prostergar el conocimiento del asunto hasta tanto se publiquen en el Diario Oficial los informes que sobre el asunto han dado los Ingenieros señores Fournier y Molina y hasta tanto no se Ingenieros senores Fournier y Molina y hasta tauto no se reciban en la Cámara datos sobre el dinero invertido en el Camino de la sección de Patria y el remate que hay en depósito.

Asunto Planta Eléctrica de Esparta

Fué aprobada una moción fue aprobada una mecion del Representante Albartazzi para remover el rechazo del dictamen sobre compra de la Planta Eléctrica de Esparta y dijo que estaba en la conve niencia de la Cámara hacer luz sobre el asunto, tanto para lus conveniencia de la Cámara hacer luz sobre el asunto, tanto para lus con le conseguir de la Cámara hacer luz sobre el asunto, tanto para luz sobre el asunto, tanto para q' no se hicieran torcidas inter-pretaciones sobre intereses que pudieran mediar, como para que el Congreso no cometiera la tremenda injusticia de re-chazar una contratación tan beneficiosa para los vecinos del Cantín de Perasta.

Cantón de Esparta-Baltodano. El Representan-te Baltodano dijo:

te Baltodano dijo:
Toda vez que tratamos de este asunto, el señor diputado defensor de él, nos repite que
es de «gran trascendencia» pa-

es de «gran trascendencia» paron o atino a ver esa trascendencia, en el sentido que él no la exprese y acaso lo vislum bro pero un aspecto invertido.

Para uo correr el riesgo de olividarlo, quiero deteneme papara informar de paso al Directorio, que ya debe estar en el correo, otro memoial de importantes vecinos de Esparta, reponiendo el desaparecido y apuntando nuevas e inteintando nuevas e i tes razones, contra

La inscripción en la oficina de tráfico

Continúan concurriendo con bastante regularidad los ductores y dueños de auto viles a inscribirse en la ofici-na de la Directiva General de Tráfico para sacar sus nuevas licencias.

Hasta ayer tarde el número de personas inscritas era cerca de doscientas cincuenta.

Cemento ALSEN C 17.50 " Titán Brand Hierro retorcido

Adela v. de Jiménez e hijos

Choque de vehículos

En las vecindades de la estación del Atlántico, en la mañana de ayer, chocaron el camión número 1005 propieded de un señor Barahona y un carrecón de don Guillermo

Parece que el accidente fué casual, no sufriendo averías ninguno de los vehículos.

De este nuevo memorial no podtá decirse que sólo lo firma sirvientes del señor podrá decirse que sólo lo firma sirvientes del señor Figueroa, pues yo se de un spaisano? mío, hombre de trabajo e independiente, que siendo amigo político del Sr. Aguilar, no lo es de esta con tratación, me refiero al gana dero don Carios Villar. En el dictamen de los señores indictamen de los señores in genieros quiere encontrarse l bondad del negocio en discu sión, pero yo sigo aferrado a que la planta no da garan' tía de buen servicio y mi afir' mación la amparo en el hecho real, de las constantes inte rrupciones que padece el alum brado de Esparta

brado de Esparta.

Tampoco pueden tener la virtud ue entusiasmarnos, para aceptar este negocio, los cálculos que aquí se nos han hecho, porque se apartan tanto de la realidad, que no resis tirán ni el soplo leve del más elemental análisis—Eso de los 50 años que se dice está obli-gado el Municipio a soportar ese oneroso contrato, no pasa de ser un mal deseo, para ello sería preciso que transcurridos 25 años la planta existiera todavía a más de eso, sufriera el pueblo de Esparta, la mala fortuna de un municipio incon-dicional a los intereses del con tratista

Que el contrato es pesado para el pueblo esparta no, no admite discusión, d no admite discusión, de no, no admite discusion, de sobra conocemos aquí las cir-cunstancias en que se realizó primero y se modificó después. Pues bien, si con todo y ese modo grosero con que ese contrato esquilma a Esparta, resulta ser un mal negocio para el envessario, de doude resul resulta ser un mal negocio para el empresario, de donde resulta la necesidad de traspasarlo a la Municipalidad y al Estado, para salvar así, el fracaso de un empresario, que no midió antes, como manda el buen juicio, las consecuencias de la cmpresa que acometía. Yo no se que buena adminis-tración sea y hasta donde pue da resistir el Erario, si noso tros nos ponemos a reparar los yerros de quienen sin preparación ni cuidado, necesariamente frscasen en sus ne-

gocios.

En este asunto, yo podria hasta llegar a aceptar la tesis de nuestro compañero señor Arias, esto es, que votemos una suma en favor de la Mu nicipalidad de Esparta, pero de ninguna manera aceptaré que que el Gobierno garantice la operación que discutimos, de seguir por ese camino, mañana pasado yo seguiré impugnando esta contratación.

A las 5 de la tarde se levan-tó la sesión

El temporal azota todo el país

El temporal sigue azotando todo el país, pero sin conse' cuencias funestas hasta ahora. Algunas línear telegráficas han sufrido desperfectos; las principales trabajan bien

La de Tierra Blanca está en

mal estado. La sección de La Suiza está La sección de La Suiza esta incomunicada y nadie quiere ir a revisarla; tampoco hay guarda. Los particulares se niegan ir a practicar la revisión porque llueve mucho.

Del lado del Pacífico nos diamentos de la revoltad.

dicen que no hay novedad; la línea férrea no ha sufrido nada.

Decreto sobre la venta Mantequilla v oleo Margarina

RICARDO IIMENEZ

Presidente Constitucional de la

República de Costa Rica-De conformidad con lo que dispone el inciso 18 del artí-culo 10 de la Ley sobre Protección de la Salud Pública, en lo relativo a la venta ofre-cimiento de venta o trasporte para la venta de artículos ali menticios falsificados deterio-rados, corrompidos o nocivos,

DECRETA

Artículo 1º.-Queda « prohibido vender o denominar con el nombre de mantequilla todo producto que no sea fabricado exclusivamente con leche o

exclusivamente con leche o crema procedente de la leche. Artículo 2º.—Cualquiera sustancia alimenticia que por su aspecto o sabor pueda ser confundida con la mantequilla o que sea preparada para el mis mo uso, no podrá ser vendida con el nombre de mantequila, sino bajo una denominación especial de acuerdo con sus

componentes, previo permiso de la Subsecretaría de Higie-

componentes, previo de la Subsecretaría de Higierne y Salud Paíblica.

Artículo 3º—Los recipientes o envolturas que conten gan Oleo-Margarina u otro sustituto de la mantequilla para su venta o depósito al por mayor o al detelle deberán llevar impresa en español y en caracteres bien visibles e Oleo-Margarina o su su

rán llevar impresa en español y en caracteres bien visibles la palabra "Oleo-Margarina" o la que le corresponda a su composición química.

Artículo 40—A los insfractores de estas disposiciones se les juzgará conforme lo dispone el artículo 150 de la Ley sobre Protección de la Salud Pública y en la forma que establece el artículo 562 del Código Penal.

Dado en la ciudad de San

Dado en la ciudad de San José, a los treinta días del mes jose, a los treina dias centres de agosto de mil novecientos veintiséis —RICARDO JIME-NEZ —El Sub-secretario de Estado en el Despacho de Higiene y Salud Pública,—SOLON NUÑEZ.

El General Sediles

De las informaciones de Ni-caragua, Parece confirmarse que una de las prímeras victimas de la Revolución ha sido el General dorr Samuel Sediles. Aqui vivió algún tiempo el

General Sediles y varias veces después, estuvo de paseo o en

via de negocios.

En el ixtinto diario La República trabajo un tiempo, logrando atraer lectores, con sus

grando atraer fectores, con sus crónicas y sus impresiones artísticas.

Pero su aspírito inquieto, un tanto dado a la aventura a pesar de que su trato denotaba un carácter dulce, inofensivo lo llevó a Mexico.

Alli rabido por muchos años.

lo llevó a Mexico.

Alli rabicó por muchos años, trabajando en el periodismo y en otras actividadus,

Apenas sonó el clarin de la

Revolución, se alistó al la del General Sacasa y por causa, murió valientemente.

En otras ocasiones la mue te estuvo cerca de él y Sediles al contemplar su espada, en su cuarto de bohemio, suspiraba pen ando en el momento de volver a empuñarla, y de morir abajandola. El Ceneral Sediles era dimi-

El Ceneral Sediles era diminuto de cuerpo, pero tenia un corazón muy grande y como esos vasos que no alcanzan a contener un ramillete de flores, sus acciones generosas, salian expotaneamente y perfumaban el sendero que iba cruzando, atrayendole simpatias, granan dole amistades.

Descanse en paz el amigo y colega.

Los negocios de ropa usada

Se ha convertido en un negocio corriente, el de compra y venta de ropa usada. Por las calles andan señoras que com pran o recogen ropas usa para venderlas en comisión

para venderias en comisión.

Tambien hay casas que hacen esa clase de negocios.

La proporción que toma esa iniciativa, estimulada por el alto precio de la ropa y el desbordamiento del lujo y la ostentación, nos mueve llamar lastención a la Secretaria de Salud Pública y de la Comisión Tecnica de Sanidad de esta Ciudad Se está pensando en abrir un Dispensario Antituberculoso, y

Dispensario Antituberculoso, en tomar otras medidas profilac-ticas y en cambio se ha olvi-dado este medio de contagio-

Urge prescribir que no se puedan vender ropas usadas, sino es, despues de una desin-fección cuidadosa.

Sobre la importación de ropas, que tambien se puso de moda, se dictaron medidas.

Por qué no hacer lo mismo con las que se recogen dentro del país y se venden en las calles en determinados estableci-

El gran suceso deportivo del proximo domingo

Fortuna centra Herediano

Los amantes del sport tendrán el domingo oportunidad de asistir a un encuentro futbo-listico de lo mas interesante y sensacional Se volverán a rentar dos equipos formidables: el Once cubano los nacionales que integran el equipo «Herediano».

Este juego ha despertado in-menso interés por las siguientes razones: dicen unos, que el triun del "Herediano" en no del "Herediano" en e primer encuentro con los cuba-nos se debió a la falta de entre namiento de los visitantes y sonamiento de los visitantes y su-bre tedo al cambio de clima y es claro, los muchachos de He-redia, todos llenos de coraje y brillantes jugadores quieren de-mostrar que antes y abora y siempre son once tigres de verdad. Por otro lado los «Fortuna» estan dispuestos a luchar hasta lo indecible por recoger los laureles que valerosamente les quitaron los heredianos. En estas condiciones nuestros lectores podrán imaginarse lo renido y memente interesante que estará el match del domisgo en el

Y por eso hay que prepararse para esa brillante fiesta de-

Un nombramiento acertado

Ha causado muy buena impresión el nombramiento del señor don José Joaqnín Salas, para servir la Jefatura Técnica de Educación Primaria.

El señor Salas servía la Inspección de Escuelas en San Ramón, pero tenía deseos de trasladarse a esta capital.

Es un elemento higo pre-

Es un elemento bien pre' parado y sobre todo muy es-tudioso. Reune otra condición y es la de estar bien relacio nado con gran parte del Ma gisterio.

El señor Dobles ha demos-trado un gran tino al proce' der a nombrar al señor Salas. Particularmente nosotros ve-mos con marcada simpatía la llegada del amigo Salas a es³ posición, que lo inicia en otro ramo de actividades, donde ha de triunfam por su preparación y su dedicación a la enseñan-za, a cuyo servicio ha consa grado sus mejores años.

dad de San Jose. Mucno me habiaron antes de sus bellezas; pero hace apenas muy poco tiempo que de ellas me doy cuenta por mis propios ojos. Y no me canso jamás de con-templar el admirable jugueteo de luces y de sombras con que irisa el sol su hermoso collar de montañas.

San José

(UNA APRECIACION)

hermosa perla en la concha de una ostra, que

zas de la perla, pero jamás habian sus ojos

contemplado una, Por eso no se cansaba de

admirar su hallazgo, deslumbrado con el ju-

gueteo de los rayos solares sobre su iridis-

llaste una maravillosa perla. ¿Dime cómo es?

Y el pescador le contestó: "Nadie podria describirtela. Ven y juzga por ti mismo"

Así me siento yo con respecto a esta ciu-dad de San José. Mucho me hablaron antes

él habia arrancado del fondo del océano.

Cierto dia encontró un pescador una

Mucho le hablaron siempre, de las belle-

Un amigo le dijo: "Me cuentan que ha-

Y si algún amigo me escribiera: Cuéntame como es "Tan sólo le podria contestar: "Las bellezas de San José y de las montañas que la protejen, no son para descritas. Ven y juzga por ti mismo".

WILLIAM G. CAREY

Anoche habló el Maestro Astúa Aguilar

Explanó un plan de enseñanza a base de especialización.-Habló del abolengo del Comercio y terminó con un conceptuoso elogio a la memoria de don Manuel Aragón

Explanó un plan de ense ñansa a base de especialización Habló del abolengo del Comercio y terminó con un concep-tuoso elogio a la memoria de don Manuel Aragón.

Aante una numerosa concu-rrenc¹s, ocupó anoche la tribu-na el Lic don José Astúa Aguilar, en la Escuela Mercantil Manuel Aragón; declaró que aunque un periódico ha-bía anunciado una conferencia no haría sino una conversa-

Que en compañía de unos alumnos de la Escuela de Derecho había venido a visitar la Escuela Mercantil, porqué como la Escuela de Derecho trataba de fundar juventudes.

Plan de enseñanza

Dijo que era preciso orga-nizar la Enseñanza nacional, apreciando el hombre bajo dos aspectos: el matereial y el ideal.

Por eso su plan seria for mado por varias etapas; pri mero para iluminar el espíritu,

para la comprensión de la vida y la naturaleza. Ver y amar el bien, como único objetivo del hombre honrado.

Fortalecer la virtud por la

Especializar la enseñanza Especializar la enseñanza.

Que cada individuo aprenda
a ganarse la vida y hacer ri'
queza que le permita reír
alguna vez, porque la risa es
hermana de la virtud
Por el contrario, la misería
es la fuente de la desespera'
ción y del crimen.

Conceptos sobre la liber-

Es mentira que la libertad en la República se constituya con leyes aparatosas o con dis-cursos ampulosos. La libertad ha de ser realidad.

No existe libertad porque se proclame, La Naturaleza da un ejem-

plo: en el metagonismo prime-ro se constituyen los órganos de la alimentación.

Especialización de la enseñanza

La enseñanza debe organizarse especializándola. Vendrá la escuela industrial, la agrícola. Hay que huir del mero intelectualismo: es una anomalía, una enfermedad.

En la ciencia conduce a la metafísica y en la religión al misticismo, que es la vida reducida a no vivir.

Es preciso huir del intelectualismo, formar escuelas de

tualismo, formar escuelas

trabajo, que redime, que eleva, que es la escala de Jacob, quizá la única que conduce a altas cimas.

El trabajo es una religión, Sino lo es, debe serla, es la única forma de rendir culto al Dios, para los creyentes y a la Naturaleza, para los no creyentes.

a la Naturaleza, para los no creyentes. Esa religión tiene historia de sacrificios; el dia que se haga un calendario, tendra su santoral.

El comercio y su abo-

El comercio, como se en tiende hoy, es movimiento, no es un oficio de villanos, como se entendía en la edad media.

Veámoslo como lo considera la humanidad de ahora: ele vado emplacido

la humanidad de ahora: ele'
vado, ennoblecido.

Es movimiento; un sistema
arterial: del que produce al
que expende, al que distribuye
la sangre en el cuerpo social.

El comercio es contempo'
ráneo del hombre.

Había un pueblo de pesca'
dores, Canan, después Fenicia.
La palabra ha perdido su abolengo. Fenicio queria decir
hombre de empuje; hoy se toma por agiotista.

Este pueblo, sentado frente

ma por agiotista.

Este pueblo, sentado frente al mar azul del Mediterráneo que insitaba al viaje y las montañas del Libano que ofrecían el cedro para onstruir los bajeles se lanzóitas la aventura haciendo la riqueza de Tiro y Sidón, que llegaron a ser las sultanas de ese mar azul.

Fué una federación a base

azul.

Fué una federación a base de comercio, porque donde el comercio próspera, hay libertad, hay democracia.

La prueba de toque es la libertad para trabajar.

Ese pueblo aventurero, en bajeces pequeños, se lanzó por las costas de Europa. No es pecado buscar la utilidad. Iniciaron el comercio marití: es pecado buscar la utilidad.
Iniciaron el conzercio mavíti'
mo y fundaron doscientas colonias, base de poblaciones
hoy de gran importancia.
He aquí el abolengo del
comercio.

El comercio en la vida

Analizó después el comer-

Cemento ALSEN C 17.50 " Titán Brand 16.50 Hierro retorcido 16,00 (QUINTAL)

Adela v. de Jiménez e hijos

cio, desde el punto de vista internacional, como fuerza creadora en la economía política. Es medio de expansión tran-

quila, serena. Antes era la guerra la que servía para sal' tar fronteras; hoy es el comer' cio, que no lleva exterminio, sino que crea pueblos.

El comercio es una fuerza incontenible; no reconoce fron-teras; es el caso del Japón, que tiene que expulsar su po-blación y busca espacio donde lo encuentre.

Las naciones pobres tienen que ser exclavas de las ricas. La conquista de la riqueza ha sustituído la antigua gue

Las fraces finales

No podemos seguir al ora dor en todo el curso de su inspirado discurso; nos limita` mos a recoger conceptos.

Terminó diciendo: Esta Es-cuela llena una necesidad y merece aplausos. Su profesora do es culto y sus alumnos anhelan prepararse. Su nom bre Manuel Aragón, está muy bien escogido.

Hombre de mucho talento, de empuje, vale un poco más de todo lo que se pueda decir. Era noble y bueno en toda la extensión

Ese nombe es un credo, un

Asse nombe es un credo, un mandato, un imperativo cate' górico para los alumnos. Es la voz de avanzar siem' pre, subir sin darse cansancio cantando en cada jornada eí Excelsior de Lonfellow.

Promete ayudar siempre que quiera, porque tiene energias para trabajar y trabajar mucho.

Aparte de que le sería muy agradable, cuando algún amigo quiera ocuparse de su vida, poder decir: «Y tambiéu fuí maestro de la Escuela Mercan' til Manuel Aragón.»

Mordidos por perros

Ante la Agencia Principal de Policía se presentó el se ñor Ramón Jiménez Rojas a quejarse de que fué mordido un perro de un señor

La misma queja ha presen-tado el señor Jesús García Rojas contra un perro de un Sr. García Pérez.

Probablemente estos canes sean los que estrenen la gui llotina del Matadero Munici-

Se ofreció anoche un banquete al General Volio

Anunció que se dirige a Nicaragua.-Se quejó de su Partido, del Congreso, de los periòdicos y del Presidente Jiménez

Un grupo de reformistas ofreció anoche una comida al General Volio, con motivo de su próximo viaje.

Vimos a las siguientes personas: Dr. Alejandro Vargas Araya, don José Manuel Cór doba, don Enrique Ponseca, don Aquileo Orlich, don José Joaquín Ortiz, don Otoniel Brenes, Tobías Vargas Araya, Jaime Cardos, Rafael Salazar, José J. Rodriguez Villarreal, Alberto Moreno, Patricio Ortiz, Abel Muñoz, Belfort Valverde, F. Arias, Julio Padilla, Ramón Abel Munoz, Belfort Varverde, F. Arias, Julio Padilla, Ramón Cordero, Argentino Castillo, Aristides Vargas, Germanio Castillo, Alfredo Carrillo, Artu-rio Barrientos, Leonidas Fon-seca, Florentino Lobo.

Palabras de Cardos ofreciendo el banquete

Estimado General:

Quienes siempre hemos se guido, llenos de júbilo y de fe, la marcha no interrumpida de la marcha no interrumpida de su vigorosa y patriótica actua ción pública en Costa Rica y fuera de ella, no podemos menos—en este memento — que congregarmos a su derredor, con la sencillez y la sinceridad de que hacen gala siempre sus actos de Jefe y de Repúblico, para festejar el nuevo gesto de nuestro esclarecido Jefe al empuñar la espada que la Patria le consagrara enhorabuena, y marchar a la custodia de la somarchar a la custodia de la so

marchar a la custodia de la soberania nacional.

Pero es más, señores: nuestro querido General va principalmente a la guarda de los principios innamentes de justicia y equidad que han de prestigiar siempre el nombre de nuestra querida Costa Rica, que han de s.r. la única ruta de ventura para la humanidad y que siempre han constituído el objetivo principal y el an

helo empeñoso que fatigara de continuo, el espíritu batallador del General Volio.

Luchador de las buenas causas, no importa dónde ni cuán-do, el General Volio empren-de hoy la marcha como ya lo hiciera tantas veces en vida de constante bregar por el bien de los pueblos, y a nosotros, —sus soldados de las luchas cívicas—nos toca por ahora formar la estela de admiración que le despide entusiasta, y que exclama satisfecha:

Costa Rica, tu bienandanza y tu prestigio se aseguran, pues el primero, el mejor de tus Soldados está eu marcha a la vanguardia, por los fueros de tu honor y de tu nombre. Brindo, Señores, por el viaje

Brindo, Senores, por el viaje glorioso y por el nuevo latrel que ya adorna la frente del eterno soñador, cuya magia de sinceridad y de valentía, convierten a cada paso en realidades tangibles los anhelos que en otras manos freran amables ilusiones.

Brindo por la Patria com-placida que mira tranquila la partida de su Gran Soldado. Brindo por la ventura per-sonal de nuestro Jefe, el Gene-ral Don Jorge Volio Jiménez!

JAIME CARDOS M

Poco después habló el Ge neral, que se extendió mucho en una serie de consideracio nes, sobre actos suyos del Partido Reformista y del Go-

bierno.

Declaró que Costa Rica se

vive de la hunde porque se vive de la mentira, que ocupa la presiden-cia el más grande sofista y quiere que lo sepa todo el pais.

Se refirió a su enfermedad de ocho meses, motivada por un envenenamiento, un juicio

particular, como dice la Igle-

En este lapso ha visto el infierno, ha vivido en el limbo, sin razón.

Ahora, recobradas las fuer-zas, viene a despedirse de sus-amigos, sus hermanos, los Re-formistas, que son su verda-dera familia.

Se queja de la escuela, que resulta un adorno.

resulta un adorno.

Declara que para evitar la revolución aceptó el arreglo con el Lic. Jlménez, del cual está arrepentido Que eso pasó, que acusa cobardía, está dispuesto a repararlo.

Que desea vivir el adagio italiano: «un bello morir honra toda una vida.»

Tiene esperanza de que el Partido Reformista será el principio de una renovación so:

Partido Reformista será el prin'cipio de una renovación so'cial, que ya se vislumbra.

Explica las razones que tuvo para dirigir el telegrama al Secretario de Fomento, solicitando una gasolina y un tren para dirigirse al Guanacaste a cumplir una obra de beneficio público.

Se queja del proceder de algunos partidarios y de los amigos que no saben corres-ponderle...

ponderie...

Le han pronosticado que va a la muerte, que no debe hacer esfuerzos, pero no le importa la vida; sólo desea cumplir su misión; que desde que era cura de aldea, viene viendo y sintiendo.

Repite que es un hombre honrado, reflexivo, meditabun-

honrado, reflexivo, meditabundo, aunque la prensa y los
periodistas digan lo contrario.
Se lamenta de que la prensa no le ayude en sus planes.
También se duele de la falta de responsabilidad de los
artesanos, de los obreros, de
los nuestros, de los sacer
dotes, de los obispos, de todo el mundo.
Lamento que, el Congreso.

Lamentó que el Congreso aprobará el auxilio de treinta mil colones para la expedición a la frontera Norte y que fuera el compañero y amigo Fonseca, quien hizo la moción respectiva.

Dice que la neutralidad de que se habla es una farsa y cita casos históricos para sen tar que nunca ha existido.

Critica que se hayan arran' cado brazos a la agricultura, cuando más se necesitan, para tenerse inactivos en la fronte' ra, expuestos a cualquier aven' tura y sin poder hacer respe' tar la frontera, por lo escaso

tura y sin pouer dance tar la frontera, por lo escaso del número. Declaró, finalmente, que nunca se sentía más orgulloso del título que se le habían da do; de Tribuno de la plebe.

Por llevar los focos apagados

Han sido citados por la Agencia Principal de Policía diez conductores de automó, viles, por llevar en la no-che sus carros con los focos

Cemento ALSEN @ 17.50 " Titàn Brand 16.50 Hierro rotorcido 15.00 (QUINTAL)

Adela v. de Jiménez e hijos

ATENCION

Hoy es el día de aprovecharse de la realización de

CA SAMA C. Berrero Co.

Una noche de en Heredia

Por galante invitación de un grupo de artesanos de Heredia, secundado por algunos de esta capital, tuvimos el gusto de asistir el lunes en la noche a una velada de arte que se efectuó en el Salón Magno de la Escuela Normal de Heredia. Con un lleno completo de la culta sociedad de Heredia. Que se caracteriza por amor al arte, dió comienzo la función a las siete y media horas de la Cardona y nifirita Cardona. A continuación, subió a escena el juguete cómico titulamento de la culta sociedad de Heredia. Que se caracteriza por amor al arte, dió comienzo la función a las siete y media horas de la Al finalizar la función el se-

la culta sociedad de Heredia, que se caracteriza por smor al arte, dió comienzo la función a las síete y media horas de la noche, subiendo a escena el hermoso drama «HOGAR MALDITO» obra de un modesto obrero de aquella ciudad. —No fueron defraudadas nuestras esperanzas, ni las de sus coterráneos pues la obra en referencia es un drama sentimental, basado en un hecho de la vida real, que solo puede exvida reel, que solo puede ex-perimentar una alma noble que sufre estos sinsabores de la vi-da humana. A más de una esda humana A más de una es-timada señorita vimos enjugar sus ojos al finalizar ambes ac-tos de la escena, lo cual reve' la la nobleza de sentimientos que inspiraron a su autor, que responde al nombre de Abel Dobles Chacón. Con homenaje justo debemos rendir admiración a los actores que supieron interpretar con

bastante divertida.

Al finalizar la función el sefor Dobles fué condecorado
por sus amigos artesanos, y la
señorita Cristina Rojas colocó
en ese acto una medalla de
oro en el pecho de aquel noble herediano, que no pudo
contestar las frases que le fue
ron dirigidas al ser condecorado, por hallarse muy emocionado, según nos confesó él
mismo El Comité de Heredia
estaba integrado por los señocionato, segua mismo El Comité de Heredia estaba integrado por los seño-res Marcial Guerrero, Joaquín Calvo José Alvarado, Marcial Lépiz V. Víctor M. Quesada, Ramón Ferrero y Rodolfo Rojas. Por San José había otro Comité el cual estaba compues to del señor Isaac Solano V y los demás artistas que pu sieron en escena las citadas

Nuestros Corresponsales

Fiesta artistica en Heredia

Set. 7 de 1926. Patrocinada por un grupo de artesanos de San José, y de esta ciudad, llevose a cabo en la Sala Magna de la Escuela Normal de Costa Rica, la presentación de las obras tea trales HOGAR MALDITO y
UN BUEN DOCTOR, piezas
dramáticas del joven herediano
don Abel Dobles Chacón.
El citado local, que a la par

de ser hermoso, amplio y ele de ser hermoso, ampiro y ele gante, tiene capacidad para va-rios cientos de espectadores, en esta noche de arte nacio-nal, se hallaba casi totalmente lleno por elementos de todas las clases sociales de aqui, San José y de distintos lugares de la provincia, lo que demuestra, la atención prestada a la invi-

tación—que por medio de pro-gramas—circuló al efecto. Tomeron parte en la pre-sentación de "Hogai Maldito", los artistas nacionales señora Oliva de Cardona, don Rafael Cardona, la niñita C. Cardona, don Francisco Solano y don Oscar Rodríguez. Todos ellos desempeñaron muy bien los papeles que a cada uno co-rrespondía, notándose la dis-posición que tienen para trabajar en escena, recibiendo nutridos aplausos del público asistente. La piecita dramácica que

La piecita dramatica que nos ocupa, gustó bastante, por lo que debe estar muy complacido su autor, a quien felicitamos. Nosotros desde que leimos el título, nos imaginamos el argumento: una mujer que falta a sus deberes de esposa, lo traicion para llear anuces. lo traiciona para llevar amores

un hombre y su reputación, mancillando su honor y el de manculando su honor y el de sus hijos, casos éstos por des-gracia muy frecuentes en la moderna sociedad, pero que no por esto dejan de ser desespe rantes, y sólo pueden consi-derarse como crueles delitos humanos, o como lamentables extraviós

Nos dolió que el drama concluyera con el suicidio del esposo humillado y burlado por la mujer mancilladora del hogar. Más nos hubiera agra dado que el drama hubiera ter-minado con el final del primer dado que el drama hubiera terminado con el final del primer acto, en que el engañado esposo, al convencerse de la traición de su esposa, la despide de la casa y ríe a carcaiadas, porque matarse por una esposa indigna es dispensarle un honor que no merece, divorciarse, sería suscitar un escándalo social que no provoca jamás un hombre digno; el único medio decorso de solucionar un conflicto tan delicado, para un hombre que se estima a sí mismo y estima la reputación y buen nombre de sus hijos, es distanciarse de ella desligándose de todos los vínculos que les unieron, pero de un modo prudente y discreto, sin escándalos ni reclamaciones, inútiles, pues una herida semejante se cauteriza unicamente con el desprecio, riendo a carcajadas. Y es que hay que tomar en cuenta, que la delincuencia de una mujer liviana en nada disminuye la honorabilidad de un mujer liviana en nada dismi-nuye la honorabilidad de un esposo digno. Que ella no supo corresponder al depósito sagrado del honor de su com-pañero y de sus hijos, si atro-

pellando la razón y su conciencia, faltó a sus deberes de élla es únicamente la falta, porque la afrenta nunca es del que la recibe, sino del que la provoca. Además no es derrota del que muere luchan do, sino del que triunfa utilizando la fuerza de la traición, y es por esto que la delincuencia de una mujer que ofende a su marido, no necesita otro castigo que el que le impone la acción de su de lito en sus-propios remordimientos, y por haber faltado a sus deberes, lo único que me-

mientos, y por haber fattado a sus deberes, lo único que me-rece es el desprecio.

Sirvan estas ligeras reflexio-nes que nos ha proporcionado escribir el drama del señor Dobles, nunca jamás con el móvil de criticarlo, pues no somos los llamados a hacerlo, somos los llamados a nacerio, fuera de que está escrito con sencillez envidiable, sino para retirar—por decirlo asi—de aquellos esposos que en el camino de la vida tropezaren con un "Hogar Maldito", la estúpida idea del suicidio, y que a cambio desprecien y rían a carcajadas.

CORRESPONSAL

De Santa Ana

Match de foot ball

Como estaba anunciado a las 11 y 50 minutos llegaron los jugadores de la primera y segunda división de Villa Colón. A las 12, 15 horas se inició el juego entre la segundas divisiones. Desde el principio se ve que hay lucha y resistencia por ambas partes; los dos bandos se empeñan en poner muy en alto el nombre de su equipo, y mantienen durante todo el tiempo, el entusiasmo y espectación del público que era bastante numéroso. Los primeros en anotarse un tanto fueron los villacolonenses, pero inmediatamente después los santaneños hicieron una entrada a la casa ene-Como estaba anunciado a las ron una entrada a la casa ene ron una entrada a la casa ene-miga y lograron anotarss su primer tanto, consiguiendo así el empate. Puesta la bola en juego y después de un rato de de lucha, los de Villa Colon, hacen una entrada peligrosa que el portero salva con una salida rápida y conctuna. que el portero salva con una salida rápida y oportuna Otra vez vuelve la bola a la casa santaneña, pero el portero vuelve a salvar la situación; una nueva entrada de los vilacolonenses da por resultado que estos se anotan el segun do tanto. Un minuto después los santaneños, con una entrada rápida a la casa contraria logran empatar, anotándose el segundo tanto. Y así terminó la partida: con un score de 2

a 2 a las 13,20 horas. Los jugadores de Villa Colón fueron obsequiados por los santaneños con un refresco.

Diez minutos después comenzó el jugo entre las primeras divisiones. los santaneños tuvieron en esta partida, durante todo el tiempo de jugo y un todo el tiempo de juego, un muy marcado dominio sobre los contrarios. En el primer los contrarios. En el primer liempo se anotaron 3 tantos contra ninguno de los de Vi-lla Colón. En el segundo tiem-po, los villacolonenses con al-gunas estradas peligrosas, lo-graron hacer entrar el balón dos veces en la casa enemiga-Los de Santa Anse en este sedos veces en la casa enemiga-Los de Santa Ana, en este se-gundo tiempo lograron intro, ducir la bola en el marco con-trario tres veces. La partida terminó a las 14,40 horas con un score de 6 tantos a favor de los santaneños y 2 a favor de los villacolonenses. Va el público de Santa Ana va mostrando mucho interés por el deporte, pues ambas parti-das fueron presenciadas por numerosa concurrencia; y los muchachos que juegan están muchachos que juegan están demostrando que poseen capa-cidades suficientes para obtener con el tiempo, numerosos triunfos. Que les sirva de es-tímulo la victoria del domingo; que practiquen mucho y mucho hasta llegar a colocarse en un nivel superior. Vaya nuestra felicitación sincera a los muchachos que, en un supremo esfuerzo, obtuvieron el domingo tan grande triunfo.

Boda efectuada

El señor Eduardo Rodríguez contrajo matrimonio con la se ñorita Olinda Castro, La cere monia se efectuó ayer domingo 7 del corriente mes a las 19 horas en casa de la novia. Antes de la ceremania nup-

Antes de la ceremania nupcial fué entronizado el Sagrado Corazón de Jesús La novia estuvo muy agasajada y
recibió numerosos obsequios
como manifestación pura de
simpatía y cariño y de lo mucho que se la estima. Hubo
mucha corocurraccia y la filar. cho que se la estima. Hubo mucha concurrencia y la filarmonía del lugar tocó cuatro piezas que fueron del agrado general. Todos los invitados fueron obsequiados por los dueños de casa con una sabrosa crema de nance y un café muy bien servido. Sólo deseamos felicidad completa al nuevo ho ar Rodríguez Castro.

Salón de Cine

El amigo don Célimo Bo-nilla ha acondicionado un có-modo y elegante salón para cine, en un lugar contiguo a la Escuela. Este amigo me-rece un aplauso y felicitación por sua fáx de ofrecer al pú-blico de Santa Ana todas las comodidades para divertirse

por poco dinero. Aexa al sa-lón de cine hay una cantina muy bien servida y atendida por la señora de don Célimo. Siempre el señor Bonilla con sigue muy buenas cintas cine matográficas con las cuales logra deleitar al público que concurre al salón.

CORRESPONSAL

Cemento ALSEN C 17.50 " Titán Brand 16.50 Hierro retorcido 15,00

Adela v. de Jiménez e hijos

De Atenas

Ecos de una fiesta

El Dr. don Julio C. Ovares, un noble hijo de Atenas quien le ha dado orgullo a su familia y timbre a su país, fue festejado por la sociedad ateniense con un lucido baile, con motivo de la condecoración q, le hizo el Rey de Italia, Victor Manuel III. El Dr. Ovares es muy apreciado en todos los es muy apreciado en todos los es muy apreciado en todos los círculos sociales por su noble-za y buen carácter, por su afa-ble y exquisita humildad Fuí ble y exquisita humildad Fuí su compañero de 1' y 2º grado condicípulos y amigos inseparables y tanto él como su familia, regaban en mi a cada instante, el dulce lenitivo en las horas de abatimiento y duelo. Luego siguió sus estudios secundarios en San José, más tarde en una Universidad europea obtuvo el título de Doctor en Medicina, y así coronó su trinnfo, dándole con esto una gleria a su país y una honra a su familia.

V fué por esto que la so-

Y fué por esto que la so-ciedad ateniense danzó alegre-mente en su honor, En medio del contínuo ir y

venir de las copas desbordantes de champagne, pude anotar la selecta concurrencia

Marta y Alix Imira y Ofelia selecta concurrencia
Señoritas: Marta y Alix
Mirambell, Edelmira y Ofelia
Jenkins, Graciela Roj s, Marina y Maria Luisa Chaves, Aurora Bogantes, Nelly Argüello,
América Ramírez, Angelina
Muñóz, María A. Pauly) Clemencia Cabezas.
Señorea des Lucy Mirambell

mencia Cabezas.
Señores don Juan Mirambell,
José K. Duato, doctor Dobles,
Ricardo Vargas, Arturo y Ricardo Chaves, Roberto Alfaro,
Gulogio Porras, Pío Soto, Antonio Cabezas h, Hernán y
Rafael González, Rafael Jara,
Chalo Ovares y Aurelio Vega.

Para el doctor Ovares y su distinguida familia mi sincera felicitación.

CORPESPONSAL

De San Marcos de Tarrazú

Sesión Municipal

Con la asistencia de los Re-Con la asistencia de los Regidores Abarca, Presidente,
Chante, Monge y Barquero. Vocales, de los Sindicos Mora y
Angulo, del Tesorero Municipal
y del señor jefe Político se leyó, aprobó y firmó el acta de
la sesión anterior. Se acordó
entre otras cosas, lo siguiente:
postergar para mejor oportunidad la adquisición de un terreno para el cementerio de Sinta no para el cementerio de Santa Cruz. Practicar unos puentecitos so-

Practicar unos puentecitos sobre la zanja de provisión de agua de la población.

Comisionar a don Rafael Barboza para arreglar un puente sobre un desagüz.

P.gar al señor Belford Barboza diez colones que se le adeudan,

Autorizar al Jefe Político para exigir a don Carlos Chacón quite el alambrado de luz eléctrica que existe en las calles del poblado en estado de aban dono.

dono.

Señalar el miércoles próximo

del nuevo presu-

puesto.

Se leyó una proposición del síndico Mora para rebajar el sueldo al Secretario Municipal, Se acordó aprobarla para el

Se acordó aprobarla para el presupuesto venidero.
Se leyó un oficio del señor Secretario de Gobernación a la señorita Caicedo, Se leyó un oficio del señor Leovigildo Morales ofreciendo a la Municipalidad sus servicios como Comisionar al Regidor Barquero y al Síndiros señor Angulo para entrevistarse con don Adriano Mora a tratar sobre asunto sesteo de La Granadilla. A las quince horas y 45 m.

A las quince horas y 45 m, terminó la sesión iniciada a las 14 horas

EL CISNE AZUL

De Miramar

Fuerte temporal ha venido ruerte temporal na vendo azotando esta zona. Cracias a los esfuerzos del Inspector de Telegráfos don Julio Martinez, la comunicación con el Guancaste no nos ha faltado aunque en sus trayectos han ha-

Pasa a la página 8

Llevando solamente carga para Hamburgo Ply-mouth y Amsterdam, vía Cristóbal, Cartagena Gura-zao, etc.

HAMBURG AMERIKA LINIE

Se avisa al comercio que en lo sucesivo habrá dos vapores mensuales de Limón a Hamburgo y vice-

Kyphissia

18 de Setiembre de 1926

19 de Setiembre de 1926

Teutonia

Llegará a Limón el día

y saldrá del mismo puerto el día

26 de Setiembre

v saldrá del mismo el

27 de Setiembre

para Puerto Barrios-Livingston llevando pasajeros y

Las personas que viajan a Europa vía Habana o New York pueden encargar sus billetes en esta agencia en Costa Rica. De Habana vía España, a puerto inglés, a Ham-

burgo en los vapores de primera orden "HOLSATIA" De New York para Hamburgo via puerto francés e ingles en los magnificos vapores "ALBERT BA-LLIN", "DEUTSCHLAND", "CLEVELAND", "RE-SOLUTE" "HAMBURG" y "RELIANCE"

Para más informes dirijan

San José-Limón VICTOR FABIAN *

Puntarenas LUIS CASALVOLONE

UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CA-LOS vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CA-LAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los dias Domingo a medio día,

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TU-RRIALBA, llegarán a Limón, vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o alos Sub Agentes Señores Sasso & Diria Suce.

M. M. MARSH,

Administrador.

Pensión Moderna

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos.

Esmerada atención para los pasajeros de provincias.

El Propietario.

Ricardo Cortés Castro

"El Aguila" una de las películas finales de Rodolfo Valentino será estrenada mañana en el Moderno



RUDOLPH VALENTINO and LOUISE DRESSER in THE EAGLE

depresion Nerviosa?

No satisfacemos nuestra ambición cuando la depresión nerviosa impide el necesario esfuerzo mental. Suministremas al organismo os elementos vitamínicos que promueven el metabolismo fosfórico que repone el desgaste cerebral.

GLAX_OVO

Concentrado Vitamínico - Tónico Reconstituyente

Mañana jueves, en la fun-ción de moda de las 8 y 30 p. m. del Teatro Moderno tendrá lugar uno de los acontendrá lugar uno de los acon-tecimientos cinematográficos más importantes del año. Se trata del estreno de la monumental cinta producida "por la empre-sa de Artistas Unidos (United Artists Corporation), bajo el título de EL AGUILA (THE EAGLE) y que está conside-rada como una de las mejores filmaciones hechas hasta aho-ra en los Estados Unidos, donde con la gran "variedad y falmaciones hechas hasta ahora en los Estados Unidos, donde con la gran "variedad y riqueza de elementos de clase con que se cuenta para la producción de films, se requiere un verdadero «virtuosismo» para que una película se destaque tan extraordinariamente como acontece con ésta. En el reparto de EL ACUILA tiene el carácter de protagonista el malogrado astro de la pantalla RODOLFO VALENTINO,

quien falleció hace apenas dos semanas en el Hospital Policífico de Nueva York y en memoria del cual, como un homenaje a sus méritos, hace esta colosal exhibición el Moderne, en la seguridad de satisfacer uno de los más vivos deseos actuales de nuestro culto público RODOLFO VALENTINO hizo en el AGUI LA una de sus creaciones más LENTINO hizo en el AGUI
LA una de sus creaciones más
artísticas y presenta en este
fotodrama de la época de
Catalina II de Rusia el papel
de Dubrovsky, oficial de a
guardia imperial de la Czarina,
transformado luego en El
Aguila», terrible bandolero de
las estepas y por fin en el
preceptor francés Robert Decroix, caracterizaciones sucesivas en las cuales Valentino,
el bello tenebroso y supremo
amante en la escena muda,
alcanza el mayor esplendor de
su gloriosa carrera artística.

Teatro Adela

La cinta "Paraíso Prohibido» que se correrá en el telón
blanco del Adela esta noche
en la función única de las
siete, es una comedia dramática de primera clase en la lista
blanca de la Parámount y encarnan en ella los papeles de
primeros personajes Pola Negri, la enigmática artista de
sugestivas miradas y sonrísas
y de cuerpo escultural, y los sugestivas miradas y sonrísas y de cuerpo escultural, y los actores Rod la Rocque y A dolfo Menjon que a justo título figuran como elementos destacados de aquella empresa ci`nematográfica. El argumento es de una picardía, de una gracia y de una emoción excepcionales y relata la historia de una reina caprichosa y dada a las liviandades, que todo en sus dominios lo somete al despotismo de su fantasía erótica, hasta que encuentra en despotismo de su fantasía erótica, hasta que encuentra en
una bella y virtuosa muchacha de su corte una rival invencible que le arrebata el corazón de uno de los oficiales
de su guardia, de quien la voluptuosa soberana está enamorada perdidamente, mientras él
permanece fiel a su adorable
novia, desafiando las iras de la
imperativa mujer que le asedia.

Carta de naturalización equivocada

Equivolidad

El señor José Altmann Robitsek, mayor, soltero, agente comercial de nacionalidad húngara, se ha dirigido al señor Gobernador de esta provincia comunicándole que habiéndole sido concedida la carta de ciudadanía costarricense, en el acuerdo, a ese respecto, publicado el 20 de mayo último en la Gaceta aparece él como José Altmann único apellido siendo su segundo apellido Robitsek.

Por lo tanto pide se levan-

Por lo tanto pide se levan-te la información respectiva para rectificar dicho derecho.

Leonidas Briceño Baltodano

A los buenos amigos del que fué don Leonidas Briceño, pongo en conocimiento, que en esta ciudad se ha nombrado un comité que está en funciones, el que tiene encargo de recaudar fondos para rendir homenaje a la memoria de aquél, que por sus virtudes y méritos, está destinado a vivir eternamente en el corazón de sus conciudadanos.

Uno de los proyectos de tal comité, es el de formar un jardincito en este centro, en el que se colocará una lápida conmemorativa. Nicoya, 2 de setiembre de 1926.

ROG. FERNANDEZ

Cuentos Ticos

por don Ricardo Fernández Guardia. - Nueva edición

Acaba de salir de los talleres de la IMPRENTA TREJOS Huos. la nueva edición de los Cuentos Ticos de nuestro ameno escritor don Ricardo Fernán-

dez Guardia. Consta el volumen de 224

Consta el volumen de 224 páginas, primorosamente editado, y contiene once cuentos, que por su 1al y pimienta serán, no hay duda, del agrado de todos sus lectores Son cuentos con el más refinado sabor de la tierruca, en que se describen escenas que aún vivinos y paisajes que aún se contemplan. Para confirmación de nuestro breve juício, reproducimos el final de "Un Santo milagros».

*La precencia de José Arias en la vela era del todo casual; ningún habitante de aquellos contornos hubiera deseado tener en su casa semejante huésped por muchas razones: una de ellas, porque cuando a José Arias se le ponía entre ceja y ceja ilevarse una muchacha a la grupa de su caballo, se la llevaba que no había remedio. Aquella noche iba pasando por allí con un compañero de aventuras, cuando oyó la música y vió las luces de la vela. Su primera idea fue meterse a la casa a caballo, según lo acostumbraba en estos casos; pero como no tenía prisa, pensó luego que era mejor ir por las buenas limitándose a bailar cen la nuchacha más guapa y seguir luego su camino. Tomada esta resolución pacífica, dijo a su compañero que lo esperase un momento, echó pie a tierra, se quitó las eniquua pendencia, las colgó en el fomo de la silla junto con el largo cuchillo de cruceta que se desprendió de la cintura. cintura.

Ya se ha visto de qué ma-nera entendía José Arias lo de nera entendia José Arias lo de ir por las buenas. Su natural fiero y semisalvaje no admitia ningunas formas y sólo sabía obrar a impulsos de sus deseos y caprichos, De aquí que no comprendiese bien el alcance de su acto agresivo y se sorprendiera al ver entrar varios hombres con los cuchilles desenvalnados.

—1Ah. covotes!—pritó sol-

desenvalnados.

— [Ah, coyotos]—gritó soltando a la muchacha que tem
blaba de miedo—. Ahora van
a vêr quien es José Arias.

Con rápida resolución de
hombre que no se acobarda,
echó una mirada en torno buscando un arma con qué de-fenderse. No viendo cosa me-jor, se abalanzó hacia el altar y arrancó la imagen de un jor, se abalanzó hacia el altar y arrancó la imagen de un tirón. San Jerónimo pesaba horriblemente, pero el centrabandista, dotado de un vigor excepcional, lo levantó con ambas manos y sin esperar a sus adversarios arremetió contra ellos. Estos ya no osaban atacarlo. Solo el novio de María Carvajal le descargó una cuchilada que cayó como un hachazo sobre la cabeza del santo —iLos guardas! Los guar' das!—gritaron varias voces des-de fuera. Como por encanto se esca-bulleron los agresores del con-

Como por encanto se escabulleron los agresores del contrabandista En aquel momento penetró Juan Rodríguez, revólver en mano; mas apenas tuvo tiempo de decir: «Dese preso» cuando el pobre cayó descalabrado por un formidable santazo. Con la agilidad de un gamo pasó José Arias por entre los guardas sobrecogidos. Un minuto después galopaba saludado por los tiros que le disparaban Villalta y su gente; y como algunos querían perseguirlo para vengar a Juan Rodríguez, el cabo, que sabía la clase de caballos que montaba el bandido, les dijo sentencioso:

—Es inútil por hoy, muchachos. Quedémonos aquí, porque más vale, paísaro en mano que so para porque más vale, paísaro en mano que mas porque más vale, paísaro en mano que se voleren de la caballo se mano que mano que porque más vale, paísaro en mano que mano que para que porque más vale paísaro en mano que para que para que para que para que que q

Es inútil por hoy, muchachos. Quedémonos aqui, porque más vale pájaro en mano que ciento volando.

Y qué pájaro ten gordo hebian atrapado los guardas! Nada menos que el inhaltable San Jerónimo que yacía a la vera del pobre Juan Rodríguez, al cual sus compañeros ayudaban a levantars. El cabo se quedó absorto examinando el santo. De pronto dió un grito de alegiá.

gil.;
—¡Ya pareció el peine! ¡Ya
pareció el p.ine!—exclamaba a
la vez que hacía mover un irgenioso mecanismo, disimulagenioso mecanismo, disimula-do en un dedo del pie izquier-do de la imagen y por el cual salía un chorrito de aguardiente clandestino. ¡San Jerónimo san-graba guaro!. Y Pedro Villalta, más cor-

CANSANCIO cerebral

Alivia rápidamente, devuel-ve la actividad mental, le-vanta las fuerzas y

no afecta el corazón ni los riñones Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una. ¡No acepte tabletas sueltas! tento que si hubiese descubierto las Américas, alzó la imagen y voiviénde la a poner sobre el a'tar, dijo a sus compañeros maravillados:

— Muchachos, adoremos al santo—y para dar el ejemplo besó con devoción el pie del bienaventurado.

A la noche siguiente, gimiendo San Jerónimo con la cabeza rote, en dura prisión, el gobernador de Alajuela y sus amigos cenaban alegremente, invitados por el comandante de la plaza que había perdido su apuestar.

Felicitamos cordialmente a su autor y editores y les auguramos exito completo en la acogida que el público dispensará a la nueva edición. Actualmente estos cuentos son casi desconocidos entre nosotros, pues la primera edición casi desconocidos entre noso-tros, pues la primera edición española apareció hace 25 años, habiendo sido después editada 4 veces en inglés y dos veces en francés.

Cemento ALSEN @ 17.50 " Titán Brand 16.50 Hierro retorcido 15.00 (QUINTAL)

Adela v. de Jiménez e hijos

Moderno Teatro

semana Paramount que actualmente tiene lugar en este coliseo de moda, se darán hoy en la pantalla dos de las meen la pantalla dos de las me-jores producciones de esa mar-ca. A las 7 p. m. «La Cumbre del Mundo» que interpretan Anna Q. Nilsson, la rubia y delicada artista de los cabellos de oro, James Kirkwood y Preston R. Hatton, actores de carácter que junto a esa estre. carácter que junto a esa estrella hacen con el tema fino y emocionante de este fotodrama emocionante de este fotodrama de gran espectación, una ver' dadera obra de arte. «Pecadores Absueltos», con Bebe Da' niels y Richard Dix actuando en una perdida isla del Oceano Indico en una escena llena de intensidad y aventura, se dará a las 8 y 30 p. m. Es una película de fuerza que maravilló al público en su estreno el último domineo. Mañana ravilló al público en su estreno el último domingo, Mañana jueves en la función de moda será estrenada ell Aguilla», la obra cumbre de Artistas Unidos en la cual Rodolfo Valentino realizó una de sus mejores y últimas creaciones cinematográficas, talvez su obra maestra

Enfermos para el Hospital

En el tren de Limón vinieron ayer, para ser ingresados al Hospital de San Juan
de Dios, los siguientes enfermos de paludismo: Manuel
González, Patrocinio Chaves
Juan Carita y Ninfa Chaves

Embrocación Imperial

La mejor para fortalecer las piernas y curar el reumatismo



Deseo Glax-ovo para caso de GLAXO-OVO Apartado 355

El Aviso Oportuno

TARIFA: \$\psi\$ o.15 palabras por 4 inserciones. Minimum 20 palabras y 4 inserciones.-No se admiten inserciones alternas.

PAGO ANTICIPADO

Horno: Se compra de gasolina o eléctrico para informes en esta Administración.

10.000 Matas DE FRESA encompleta producción se venden. – Informes: Amado Ghaves. – Parque Central. Téléfono Nº. 1183

A propósito del Empréstito la mejor colo-

cacion un refeque administrative su valor.
Tengo para colocar con hipoteca \$12000 y \$10,000. — Eduardo M. Huth.— Teléfeno 1261

Cajero Casa de Comercinecesita un Cajero
que entienda de Contabilidad, máqui
na de escribir, correspondencia y especialmente que sea activo y pueda
presentar referencias de primera clase
y dar fianza de fidelidad o un fiador
abonado. Escribir diciendo donde ha
trabajado y otras referencias y que
sueldo desea, al apartado No. 916,
San José.

Reparación Maquinas escri-bir calcular, re-gistradoras, etc. garantizada con certi-ficaciones de competencia. Andrés Masís. General Machine Ex-change. Costado Oeste Parque Central

Diario de Costa Rica Compro lección del Diario de Costa Rica, del 1º, de octubre de 1919 al 28 de brero de 1922,-Apartado 1192.

Viene de la página 6

bido algunos desperfectos, pero

muy pronto se han reparado mediante las actividades des-plegadas, dando las órdenes necesarias a sus guardas para facilitarnos el buen servicio.

Reina gran entusiasmo por

la fiestecita que preparan la señora directora de escuela y su auxiliar, con motivo del 105 sniversario de nuestra in-

También para este fin se prepara en San Isidro otra fiesta encabezada por el com-petente maestro don Jorge Vi-llalobos, la cual promete estar muy lucida,

Ayer como a las 17 hs. de-jó de existir en esta localidad el honrado trabajador don Ra-fael Cordero. Por este medio

Fiesta escolar

dependencia.

En San Isidro

Fallecimiento

Apartado 374

De Nuestros Corresponsales

Automóvil: Marca Dodge Brothers en per-fecto estado. Se vende muy barato Informes en la Imprenta Ujueta, Pa je Jiménez.

Aparatos GIMNASTICOS HERCULES, aca. bamos de recibir un precioso surtido de ejercitadores de hule y de resortes de acero para hombres, mujeres y ni-ños. Precios bajos.—L'imón Trading Company, San José.

Agentes Vendedores,

Jovenes o señoritas.—Necesitamos vendedores activos. Buena Comisión. No se necesita tener experiencia, per os fuena presencia, inteligencia y referencias satisfactorias. Para ventas al comercio y casas de familia. Un vendedor activo puede ganarse al mes bajo nuestra dirección de \$ 500 a \$ 2,000. Escribir dando referencias al apartado 916, San José.

Llantas y neumáticos para bicicletas y motocicletas acabamos de recibir y vendemos a precios bajos.
LIMON TRADING COMPANY, San LOSÉ

Cocinera se necesita una rencias. - Calle 9.ª N. No. 18.

Llavero. Se entregará mediante pago de este anuncio en esta Administración.

presento a sus deudos el más

De San Pedro de Sta.

Bàrbara

Después de larga y penosa enfermedad dejó de existir ayer en este distrito la muy distinguida dama doña Oregoria Arias del Alfaro, señora que por su nobleza y sinceridad supo secundar las nobles ideas de su hermano finado don Calixto Arias, quien como buen maestro de escuela supo cultivar entre sua discípulos los buenos sentimientos de caridad cristiana.

cípulos los buenos sentimien-tos de caridad cristiana. Cumpliendo el triste deber de enviar al afligido buen es poso den Simón Alfaro M., el testimonio del muy sincero pesar deseo que la resignación sea lenitivo para la pena in mensa en que quedan sumi-dos sus hijos don Servilio

Corresbonsal

sentido pésame. ¡Paz a sus restos!

Imprenta Ernesto Ortiz

Telégrafo ERTIZ

Contrato completo para funerales y entierros. Coronas con o sin cintas impresas. Especialidad envolturas para

Boticas. El surtido más grande en esquelas para matrimo.

nios y funerales. Facturas. Papel de cartas. Blocks. Reci-

bos. Cartulinas de visita y de luto. Etc.

TALLERES: Calle 3a. Norte, San José, C. R.

A las 17.40 horas zarpó para Hamburgo vía Cristóbal y Escalas el vapor alemán Rugia de 3951 toneladas, Capitán G. Meisner, tripulantes, 148 y despachado por Víctor

148 y despachado por Víctor Fabian.

Passieros Carl Hagemann, Julio H. Delgado, Luis M. Samudio, Luis Sbeoens, Richard son para Puerto Colombia, Julio Angulo, Ama Elvira de Angulo, Roberto Arias, Pedro J. Vásquez, Adela Colomera, Pedro Vásquez C., Carlos Victoria, José Villodres, Esperenza del Barrero Ignacio R. Suñez. Sara de Suárez, José Antonio Comella Josefina Sgara, Edmundo Espinoza, Josefina González, Julio F Escobar, Lidia del Carmen Fernández, Jesius Bolafos, Antonio Dorantes, Elena Vásquez, Arquel Casamova, Benito Rodríguez, Arias Pardo, Vicente Pasos Enrique Domao Quizanos, Clara Rojas, Cristóbal Kare Jacob, Leopoldo Schrader, Roberto H. Kulka, Sofía de Kulka, Dolores de Villafranca, Luis R. Nieto Caballero, Phillip C. Férnández, Lolo Zamora.

Carga para Hamburgo 12 cilindros vacíos, 1 caja cuchi-llos, Amsterdam 53 bultos cilinaros vacios, i caja cuatrillos, Amsterdam 53 bultos cueros secos, Callao 100 sacos cacao, puerto Colombia 2 cajas muebles, Cristóbal 1 caja Queso — A. S. Rees Capitán Puer-

Cemento ALSEN © 17.50 Titán Brand 16.50 15.00 Hierro retorcido (QUINTAL)

Adela v. de Jiménez e hijos

Movimiento de enfermos en el Hospital

En estos últimos días el movimiento de enfermos en el Hospital de San Juan de Dios ha disminuido mucho. Ayer había 604 enfermos.

Por accidento no entró ninguna persona el sábado ni el domingo.

guna persona el sabado ni el domingo. La mayoría de los enfermos llegan de la zona de Atlánti-co; son familias enteras arrui-nadas por el paludismo y por las enfermedades intestinales

Teatro AMERICA

MIERCOLES 8 DE SETIEMBRE

SURCOUF

A las 8 y 30

Gran Final de

ENRIQUE DE LAGARDERE

LA SULTANA DEL AMOR por France Dehlia

película Francesa en colores

El juicio contra dos altos ex funcionarios americanos

(Copyright by United Press)

Nueva York, 7.—El juicio contra Harry M. Daugherty, Ex-Procurador General, y Thomas W. Miller, Ex-Custodio de Propiedad Extranjera, comienza esta semana en la Corte Bellula. te Federal. Fueron acusados de aceptar una recompenza de \$ 391.000.00 por aprobar un 391.000.00 por aprobar un reclamo de aproximadamente seis millones y medio de 16lares presentado por la Societe Suisse pour Valeures et Meteaux

Teatro MODERNO

M ER OLES 8 DE SETIEMBRE

A las 7 p. m. Regia presentación de La Cumbre del Mundo fetedrama Paramount een Anna Q. Milsser James Kirkwood y Presten B. Hatten

A las 8.30 p. m.Senstolenal reprise de PECADORES ABSUELTOS fim Paramount oon Bebe Beniels y Richard Bix

Mañana Jueves: Formidable estreno de EL AGUILA (THE EAGLE) célebre creación de Redelfo Valentino

Teatro ADELA

MIERCOLES 8 DE SETIEMBRE

Unica función de hoy:

Paraiso Prohibido

(Forbidden Paradise)

cinecomedia Paramount con Pola Negri, Rod la Rocque y

Adolfo Meniou

Radiogramas

viene de la pag. 1

Se inauguró el quinto Congreso Internacional de Carreteras

Milán, 7.—El Quinto Con greso Internacional de Carreteras se abrió ayer con la presencia del Premier Mussolini y Giovanni Giuratti, Ministro de Obras Públicas. Hubo presentes aproximadamente 1.200 delegados, con la representa ción de 48 naciones. En estas sesiones se discutirá minuciosamente el problema de los transportes por carreteras

Victimas de una tempestad en Nueva

(Copyright by United Press)

Nueva York, 7.—Dos mi-llones de personas que regre-saban de unas vacaciones de tres días, fueron detenidas por una tempestad que paralizó todos los medios de transpor-te y fué directamente respon-sable de la muerte de siete personas en esta ciudad. Hu-bo también cuarenta y seis heridos. Cinco fueron muertos en accidentes automovilísticos, en accidentes automovilísticos, y dos electrocutados cuando se descarriló un tren subtese de rráneo

Conferencia de la Inspectora de Dibuio

Hoy celebrará una asamblea,

Hoy celebrará una asamblea, con sus subalternas, la Ins' pectora Jefe de Dibujo. Entendemos que se trata de orientar la labor y unificarla. Se hará referencia a la ac' tuación en el primer semestre.

contratos urgentes. Se abrirá un pequeño abo no el cual estamos seguros será rápidamente cubierto por nuestro público que sabrá en esta ocasión dar una muestra de sus altos méritos de cultuOtra jugadora de tennis que se hace profesional (Copyright by United Press)

Nueva Vork, 7 — Mary K. Brown, jugadora de tennis de fama internacional, anunció que ha resuelto firmar un contrato como profesional bajo la dirección de C.C. Pyle. Mis Brown hará una jira por los Estados Unidos durante este invierno en compañía de Su-zanne Lenglen. Su sueldo será de quince mil dólares más el cinco por ciento de las utili-

Incendio de un cinematógrafo en Irlanda

,Copyright by I nited Press)

Londres, 7.— Despachos re-cibidos aquí informan que un cinematógrafo fué destruido por un incendio en Drumco-llogher, Irlauda, habiendo pe-recido alrededor de treinta es-pectadores. La enorme cantidad de espectadores que había a-dantos esa acolomerá, en las dentro se aglomeró en las puertas a los gritos de fuego.

La celebración del día del trabajo en Nueva York

(Copyright by United Press)

Nueva York, 7.—El Dia del Trabajo fué l'eclebrado ayer en todos los Estados Unidos como un día de fiesta general. Todos los Bancos, Mercados de Valores y la mayoría de las Casas Comerciales permanecieron cerradas. En Nueva York la Bolsa fué cerrada el sábado y no se abriró hasta hoy. no se abrirá hasta hoy

V. M. Salazar& Co. LIMON, C. R.

Oficina de Negocios en General

Casa de piedra frente al Comisariato de la United Fruit Company

Estadio Naciona

CUARTO MATCH INTERNACIONAL Fortuna vs. Herediano

¡¡Sensacional Acontecimiento Deportivo!!

Un Agente de la General Motor da explicaciones sobre sistema de venta Guerrero Un Agente de la General

Motor, que llegó recientemente al país, se ha reunido varios al pais, se ha reunido varios días con sus representantes en Costa Rica, señores Piza, Batalla y Gerente de la Motor Co., para explicarles un nuevo sistema de venta que ha sido ensayado con muy buen éxito.

trata de intensificar la venta d carros en el país-

Alfaro, don Gabriel 3 don Napoleón Alfaro; a sus nietitos Srta. Mariquita, Floriberto y Climaco Alfaro y a sus sobrinos don Alberto Sánchez, don Máximo don Macario, don Alfaredo don Rueino Sánchez, Srta. América Sánchez y Sra. Juana Sánchez viuda de Picado así como a los demás deudos de la difunta.

Setiembre 5 de 1926.

Domingo

CORRESPONSAL

La proxima llegada de la Insigne Maria

extraordinario y Inmenso. Inmenso, extraoralinario y muy justificado entusiasmo ha despertiado el anuncio de la proxima temporada que la insigne actriz española Doña MARIA GUERRERO librará en nuestra República en fecha

en nuestra República en fecha proxima con su prestigiada Compañia de dramas españoles. La presencia de tan gentil actriz, la del notable primer actor don FERNANDO DIAZ DE MENDOZA y sus elementos artisticos tienen que llenarnos de justisimo orgullo, pues María Guerrero y Fernando Diaz de Mendoza cons. maría Guerrero y Fer-nando Diaz de Mendoza cons-tituyen el más alto exponente del arte teatral contemporaneo y su figura es de las más prestigiadas del arte español.

Esos insignes artitas darán en Costa Rica un contísimo número de funciones, apenas un par de semanas estarán

nosotros, pues van de de sus altos para México a cumplir ra y gusto.

Gran Circo Atayde Hermar Siguen los precios populares

HOY MIERCOLES a las 8.45 p.m. :: Barreras de Fuego por el LEON AFRICANO :: Nuevos Actos